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*Traerán a Juan López de donde quiera que esté escondido, hasta por debajo de las 
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Este miércoles 11 del presente mes, 
fui invitado a programa radiofónico 
“Monitor Político” que conduce el 
destacado periodista y comunicador 
social, don Julio Casillas Barajas, 
en la estación de Radiorama “La 
Romántica”, en el 101.9 de la frecuencia 
de frecuencia modulada. Hecho por 
demás fascinante debido a lo que me 
causó estar en una cabina de radio, 
algo que jamás me había sucedido, 
por lo que me lo tomé como una 
experiencia más en mi vida.
Lo que más me llamó la atención fue la 
gran cantidad de llamadas que recibe 
este programa felicitando al señor 
Casillas Barajas por los diferentes 
temas que maneja a través de su 
programa radiofónico, en donde la 
mayoría de las llamadas del público 
es para felicitarlo por su diversidad 
de temas que toca. Y fascinante 
para un servidor debido a que al 
estar frente a un escritorio y estar 
platicando amenamente, mucha gente 
está oyendo los comentarios a través 
de las ondas Hertzianas en todo el 
espacio en donde tiene cobertura 
esta estación de radio.
Los temas que se tocaron fueron 
dándose de acuerdo a la plática 
respecto a los temas de actualidad 
como el conflicto en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), y a 
nivel nacional, sobre el tan sabido y 
ya tan sobado tema del gasolinazo, 
cosas de lo que ya todo mundo sabe 
y ha opinado; igualmente se habló 
sobre una acusación sobre el famoso 
“Peje”, Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), a quien ahora acusan como 
el organizador de las protestas por el 
mentado gasolinazo, como el artífice 
de los saqueos tan mencionados en 
los medios, etcétera.
También, don Julio Casillas tuvo la 
amabilidad de preguntarme sobre mi 
vida activa pasada en los ferrocarriles, 
y más si sabía yo el porqué no hay 
trenes de pasajeros en nuestro país, 
a lo que respondí que todo esto es 
por una condición que impusieron los 
nuevos concesionarios de Ferromex, 
porque los trenes de pasajeros les 
estorbarían porque lo primordial 
para los nuevos concesionarios es 
el transporte de carga, no así los 
trenes de pasajeros, porque se les 
tendría que dar preferencia de paso, 
y esto en ningún modo convenía a 
los inversionistas que vienen a ganar 
y no a perder en lo absoluto.
Cuando se tocó el tema de los 
ferrocarri les, l legó una l lamada 
telefónica de un señor que se identificó 
como Rodrigo, señalando que yo 

mentía en cuanto a la concesión de los 
ferrocarriles, aduciendo que fueron los 
cobradores de boletos a bordo de los 
trenes de pasajeros quienes habían 
acabado con el ferrocarril; además 
dijo que él había sido trabajador de 
la maquinaria de vía y que si quería 
tiempo extra tenía que mocharse con 
el jefe o mayordomo de su cuadrilla. 
En dicha llamada se sintió cierto 
resentimiento sobre lo que le había 
sucedido; sin embargo, respecto a eso 
de que tenía que mocharse con sus 
jefes para que le dieran tiempo extra, 
pues en realidad yo lo desconocía 
porque no era mi rama en la que 
había trabajado. Y respecto a que 
los mismos trabajadores habíamos 
contribuido a que se acabara la “gallina 
de los huevos de oro”, el hecho de 
que los empleados ferroviarios se 
llevaran cosas del ferrocarril, era 
muy sabido, pues así como los 
cobradores a bordo de los trenes no 
daban boletos, en los talleres había 
empleados que se llevaban estopa, 
grasa, aceite e incluso hasta diesel 
, así como herramientas de todo 
tipo; lo mismo que en las oficinas en 
donde muchos trabajadores echaban 
mano de plumas, lápices, bloques de 
hojas de papel bond, así como papel 
pasante, paquetes de servilletas de 
papel y no se diga de los rollos de 
papel sanitario que desaparecían de 
los baños como por arte de magia. 
Era el común robo hormiga que 
sucede en todas partes; claro que 
hoy en día sería más difícil llevar a 
cabo debido a la tecnología de contar 
con cámaras que registran todos o la 
mayoría de los movimientos de los 
trabajadores en cualquier empresa 
o negocio.
Al aire, le expliqué tanto al señor 
Casillas Barajas como a la audiencia 
del programa, que era una  percepción 
errónea la que mucha gente tenía 
de que por no dar boletos en los 
trenes de pasajeros había sido un 
factor determinante para que se 
reprivatizaran los ferrocarriles en 
el  país.
Doy gracias a don Julio Casillas 
Barajas por haberme hecho pasar 
por esta experiencia inolvidable 
de estar en una cabina radiofónica 
que, en realidad, fue fascinante y 
apasionante y más, porque en el mismo 
instante se reciben los comentarios 
ya sea a favor o en contra sobre los 
comentarios al aire. Ah, que dicha 
el haber sido partícipe y promotor 
de lograr comentarios del público 
escucha.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Una experiencia inolvidable Hombres necios (Que) juntáis diablo, 
carne y mundo

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Estamos leyendo el libro de 
Octavio Paz, ‘Las Trampas de 
la Fé’, sobre esa gran mujer de 
brillante inteligencia que vivió en 
nuestro país allá por el siglo XVII 
(1651-1695): Juna de Asbaje, 
mejor conocida como ‘Sor Juana 
Inés de la Cruz’. Como anduvimos 
con el tema de las mujeres 
médicas, filósofas y científicas, 
quisimos agregar algo sobre 
esta gran mexicana, y qué mejor 
que su famoso –y acusatorio- 
poema ‘Contra la Injusticia de 
los Hombres’. Provecho.
Hombres necios que acusáis a 
la mujer sin razón, sin ver que 
sois la ocasión de los mismo que 
culpáis;
Si con ansia sin igual solicitáis 
su desdén, ¿por qué queréis que 
obren bien si las incitáis al mal?
Combatís su resistencia y luego con 
gravedad decís que fue liviandad 
lo que hizo la diligencia.
Queréis con presunción necia halar 
a la que buscáis, para pretendida 
Thais, y en la posesión, Lucrecia.
¿Qué humor puede ser más raro, 
que el que falto de consejo él 
mismo empaña el espejo y siente 
que no esté claro?
Con el favor y el desdén tenéis 
condición igual, quejándonos, si 
os tratan mal, burlándoos, si os 
quieren bien.

Opinión ninguna gana, pues la que 
más se recata, si no os admite, es 
ingrta, y si os admite, es liviana.
Siempre tan necios andáis, que 
con desigual nivel, a una culpáis 
por cruel, y ora por fácil culpáis.
¡Pues cómo ha de estar templada 
la que vuestro amor pretende, si 
la que es ingrata ofende, y la que 
es fácil enfada?
Más entre el enfado y pena que 
vuestro gusto refiere, bien haya 
la que no os quiere, y quejaos en 
hora buena.
Dan vuestros amantes penas a 
sus libertades alas, y después de 
hacerlas malas las queréis hallar 
muy buenas.
Cuál mayor culpa ha tenido en 
una errada, la que cae de rogada, 
o el que ruega de caído?
¿O cuál es más de culpar, aunque 
cualquiera mal haga, la que peca 
por la paga, o el que paga por 
pecar?
¿Pues por qué os espantáis de 
la culpa que tenéis? Queredlas 
cual la hacéis, o hacerlas cual 
las buscáis.
Dejad de solicitar, y después, con 
más razón, acusaréis la afición 
de la que os fuere a rogar.
Bien con muchas armas fundo 
que lidia vuestra arrogancia, pues 
en promesas e instancia juntáis 
diablo, carne y mundo.

mÉXICO NO PAGARÁ EL mURO, 
REITERA PEÑA NIETO

- - - - - - -
A lo mejor se arrepiente
y puesto que pobres somos,
va a pedirle al trompudo ese
que acepte el pago en abonos.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Juez pronunciará orden de aprehensión 
contra Juan López: Edgar Veytia

Muere macheteado por 
confrontar a pareja de ex esposa 

MORENA ya rebasa los 
15 mil afiliados en 

Nayarit: Daniel Carrillo

*Traerán a Juan López de donde quiera que esté escondido, hasta por debajo de las piedras 
lo buscarán, un hecho que lo traerán para que comparezca ante las autoridades, sociedad 

nayarita exige su presencia y de haberse equivocado en su actuar, será castigado conforme 
a derecho, no habrá impunidad para nadie, dijo.

Por: MARIO LUNA

Será en breve cuando un juez, 
estará obsequiando la orden 
de aprehensión contra el ex 
rector, Juan López Salazar 
por su presunto quebranto a 
las finanzas de la Universidad 
Autónoma de Nayarit por más 
de los 500 millones de pesos, ya 
que no puede haber impunidad 
para nadie, así lo declaró el 
Fiscal General, Edgar Veytia.
Por ello, una vez que el juez 
que conoce de la causa y libere 
la orden de aprehensión contra 
el ex rector, se le buscará 
por donde sea y se traerá 

a que comparezca ante las 
autoridades, “si se equivocó 
en su actuar, que sufra las 
consecuencias”.
Y es que las autoridades 
nayaritas, requieren y la 
sociedad en general exige 
la presencia para que aclare 
la desaparición de esos más 
de 500 millones de pesos que 
el Órgano de  Fiscalización 
Superior le detectó en sus 
auditorías a la máxima casa 
de estudios en el ejercicio 
fiscal 2015.
El abogado del pueblo, 
sentenció, que este desvió 
no quedará impune, ya que 

Juan López Salazar estará 
compareciendo ante las 
autoridades y si se equivocó, 
sencillamente tendrá que 
pagar las consecuencias de 
su equivocación.
Y aunque Edgar Veytia, Fiscal 
General no dio fecha alguna 
específica sobre el obsequio 
de la orden de aprehensión, 
es un hecho que será de un 
momento a otro, así lo dejó 
entrever en una conferencia 
de prensa en la sala de juntas 
de la Fiscalía.
En otro tema, cuando se le 
cuestionó sobre los rumores 
que sean estado dejando 
correr con insistencia y de 
manera muy mediática en 
redes sociales, donde lo hacen 
ver que renunciará al cargo 
de Fiscal para ser candidato 
a la gubernatura ya sea por 
el PRI o independiente, a 
ello contestó el maestro en 
derecho, Edgar Veytia, que 
eran simples rumores, pero 
que agradece esas muestras 
de confianza y apoyo.

* Según versión de testigos, el ahora detenido Felipe Muñoz intentó evitar 
a Luciano del Real, hasta que se hartó y tomó el machete; en cinco días se 

resolvió el asunto: fue condenado a 13.4 años de prisión.

Por Oscar Verdín Camacho 
Felipe Muñoz García asestó 16 
heridas con machete en el cuerpo 
de Luciano del Real Gómez, 
según fue asentado en una 
inspección ocular. Los hechos 
ocurrieron minutos después de 
las 11 de la noche del lunes dos 
de enero, en una calle de Pozo 
de Ibarra, municipio de Santiago 
Ixcuintla.
Contrario a lo que pudiera 
pensarse, aquella noche el señor 
Felipe Muñoz intentó ponerse 
lejos de Luciano del Real, evitarlo. 
Pero eran demasiados gritos de 
ofensa y lo hartó, se armó con el 
machete y ya no pudo detenerse. 
El machete con sangre alcanzó 
una y otra vez a Luciano.
Entre los dos hombres había una 
rivalidad: Carmen, ex esposa de 
Luciano, era pareja de Felipe 
y con ella se llevó a su hija 
adolescente. Vivían en el mismo 
pueblo.
Esa noche del lunes, Felipe, 
Carmen y la menor asistieron a 
una fiesta de 15 años y ahí se 
presentó Luciano, aparentemente 
bajo la influencia de bebidas 
alcohólicas. Se dirigió a su ex 
mujer, molestándola, según 
contaron ella y su menor hija. 

Felipe le pidió que se retirara 
y, molesto por la insistencia del 
otro de quedarse, lo golpeó con 
una botella.
Los tres se fueron a su casa. 
Felipe no quería más problemas 
con Luciano, pero éste se fue 
detrás de ellos. Una señora y su 
hijo que esa noche vendían tacos 
confirmaron que Luciano estuvo 
pateando la puerta de la casa 
de Felipe, gritando, ofendiendo. 
Hasta que Felipe se hartó: salió 
de su casa con un machete y ya 
no se contuvo. Luciano quedó 
tirado en la calle.
Luciano fue trasladado al Hospital 
General de Tepic y murió en la 
madrugada del martes tres.
“Sí, así fue”, comentó el propio 
Felipe cuando el sábado siete fue 
presentado ante el juez Rodrigo 
Benítez Pérez bajo la imputación 
de homicidio calificado, según el 
expediente 45/2017.
La expresión de Felipe le brotó 
espontánea cuando aún no era 
cuestionado si emitiría declaración 
sobre lo sucedido.
Carmen y su hija confirmaron la 
narración de los hechos.
Calificada de legal la detención, se 
procedió a la etapa de vinculación 
a proceso y en ese momento le 

fue dictada. 
Más: previamente explicado el 
asunto a Felipe, lo que verificó 
el juez formulándole diversas 
preguntas, aceptó someterse a un 
procedimiento abreviado en el que 
confesaba su responsabilidad. 
No había más que investigar.
La representación de la Fiscalía 
General reveló su petición para 
imponer una sentencia de 13 
años y cuatro meses en contra de 
Felipe; es decir, explicó, aplicando 
la pena mínima de 20 años para 
el delito de homicidio calificado, 
menos una tercera parte como 
lo permite el Código Nacional de 
Procedimientos Penales.
Los 13.4 años que aceptó Felipe, 
debieron ser determinados por 
las circunstancias previas al 
desenlace; es decir, la evidencia 
de que él intentó evitar la 
confrontación con Luciano.
Una de las partes del artículo 
202 del citado Código Nacional 
explica: 
“En cualquier caso, el Ministerio 
Público podrá solicitar la reducción 
de hasta un tercio de la mínima 
en el caso de delitos dolosos y 
hasta en una mitad de la mínima 
en caso de delitos culposos, de 
la pena de prisión”…

Por Rafael González 
Castillo 

E l  M o v i m i e n t o  d e 
Regeneración Nacional en 
Nayarit seguirá  creciendo 
a pasos agigantados porque 
los ciudadanos ya se dieron 
cuenta que su función es 
buscar el beneficio de la 
gente. El crecimiento  de 
MORENA en el estado  en 
los últimos meses es del  
16 al 18 por ciento y en la 
actualidad  su padrón  ya 
rebasa  los 15 mil afiliados.
En el  Movimiento de 
Regeneración Nacional están 
capitalizando la inconformidad 
de la reforma energética 
que aprobaron los priístas, 
panistas y perredistas por 
ello en Morena se ve mucho 
movimiento.
El dir igente estatal de 
Regeneración Nacional, 
Daniel Carrillo Arce, dice  
que sus representados ya 
se dieron cuenta que los 
ex priístas y perredistas 
que se sumaron al proyecto 
impulsado por Manuel López 
Obrador  no son corruptos, 
ni delincuentes  y que esa 

situación les permitió  hacer 
causa común.
Así mismo el entrevistado   
negó que las bases  de 
MORENA se vayan a molestar 
porque muchos ex militantes  
del tricolor y del PRD  serán 
nominados  como candidatos 
a cargos de elección popular.
Carrillo Arce asegura que 
mienten quienes afirman 
que sus representados se 
sintieron desplazados con la 
aceptación de los externos.
Al finalizar  la charla con 
su servidor Daniel Carrillo  
invitó a todos los nayaritas 
a que hagan causa común  
con MORENA  para que los 
malos políticos  ya no tengan 
opción de llegar al poder por 
otros Partidos.            
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El próximo domingo 15 de enero 
concluye en Nayarit el plazo 
para realizar cualquier trámite 
relacionado con la credencial 
para votar con fotografía, ya 
que será en esa fecha cuando 
concluya la Campaña Anual 
Intensa 2016, período iniciado el 
pasado 1° de septiembre de 2016, 
para promover la realización de 
esta gestión que lleva a cabo 
el Instituto Nacional Electoral, 
a través del Registro Federal 
de Electores.
Lo anterior fue resaltado hoy 
por el C.P. Ignacio Rodríguez 
Villaseñor, Vocal del propio 
Registro, quien exhortó a la 
ciudadanía nayarita que tiene 
pendiente inscribirse en el 
Padrón Electoral, realizar algún 
cambio en los datos que contiene 
su documento o renovarla por 
deterioro o extravío de la misma, 
a que acudan cuanto antes a 
cualquier módulo de atención 
ciudadana del INE de los 14 
con que actualmente cuenta la 
institución en la entidad, a fin de 
evitar aglomeraciones de última 
hora que les generen pérdidas 
de tiempo o molestias.
De igual forma, Rodríguez 
Villaseñor reiteró su llamado a los 
jóvenes nayaritas que cumplen 
18 años al 4 de junio de 2017, 
fecha en que se llevará a cabo 
la jornada electoral del actual 
Proceso Electoral Local 2016-
2017, ya que por Acuerdo del 
Consejo General del INE y merced 
al convenio suscrito entre el INE 
y el Instituto Estatal Electoral 
de Nayarit en diversos rubros, 
podrán tramitar su credencial de 
elector desde ahora a fin de que 
puedan ejercer sus derecho al 
voto en las elecciones referidas, 
además de utilizar su documento 
como medio de identificación 
oficial.
El Vocal del Registro Federal 
de Electores indicó que a fin 
de estar en posibilidades de 
atender la demanda creciente 
de ciudadanos que realicen su 
trámite en las últimas horas de 
servicio, el INE ha previsto para 
para el próximo sábado 14 de 
enero, en sus 6 módulos fijos de 
la entidad, un horario “corrido” 
de 8 de la mañana a 8 de la 

noche, en tanto 
que los módulos 
i t i ne ran tes  o 
móviles lo harán 
de 8 de la mañana 
a 4 de la tarde.
El domingo 15 
de enero de 
2016, último día 
para tramitar la 
credencial, los 6 
módulos fijos de 
la entidad estarán 
trabajando de 8 
de la mañana 
hasta las 12 de 
la noche, en tanto 
que los restantes 
8 módulos móviles 
o itinerantes lo 
harán de 8 de la 
mañana a 4 de la 
tarde.
En la c iudad 
de Tepic,  las 
personas que 
requieran de algún trámite en 
dichos módulos podrá acudir a 
los 3 de que dispone el INE en 
la capital del estado, mismos 
que se ubican en los siguientes 
domicilios: Uno, al interior de la 
Plaza Comercial “Hominis”, que 
se localiza en Avenida México 
N° 300, Local 8, entre Ignacio 
Zaragoza y Amado Nervo; el 
segundo, ubicado al interior del 
Palacio de Gobierno, en Avenida 
México sin número, entre Mariano 
Abasolo y Francisco Javier Mina, 
y el tercero, ubicado en Avenida 
del Ejército N° 280, Locales 16 
y 17-B, Plaza Comercial “La 
Loma”, Frac. Residencial La 
Loma, entre Camino Viejo al 
Tecolote y Gardenias.
Por lo que hace a la ciudadanía 
que habita en los municipios de 
la zona norte, podrán acudir al 
módulo de atención ciudadana 
ubicado en Calle Guillermo Prieto 
N° 217, entre Amado Nervo 
y Ayuntamiento, en Santiago 
Ixcuintla,en tanto que la población 
del sur del estado dispondrá de 
los módulos  fijos ubicados en 
Carretera Tepic-Puerto Vallarta 
N° 11, Colonia El Molino, en 
Compostela, Nayarit, o bien al 
de Calle Yucatán, entre Ignacio 
Zaragoza y Juan Escutia, “Plaza 
Santo Toribio”, en San José del 

Valle, Municipio de Bahía de 
Banderas, Nayarit.
El Vocal del Registro Federal 
de Electores en la entidad 
recordó a la ciudadanía la 
importancia de acudir a los 
Módulos llevando consigo los 
documentos necesarios para 
realizar cualquiera de los trámites 
relacionados con la credencial 
de elector, y que deben llevar en 
original: Acta de nacimiento, y 
para los mexicanos naturalizados 
su carta de naturalización; 
Un comprobante de domicilio 
que no tenga más de 3 meses 
de antigüedad, mismo que 
puede ser recibos de agua, 
luz, teléfono o predial, copia 
certificada de escrituras, contrato 
de arrendamiento o estados 
de cuenta bancarios, y:  Una 
identificación con fotografía 
vigente o con una antigüedad 
no mayor a diez años, como 
pasaporte, licencia de conducir, 
credenciales escolares o de 
trabajo, cédula profesional o 
credenciales del sector Salud.
Finalmente indicó que las 
credenciales de elector que sean 
tramitadas hasta el 15 de enero 
de 2016 podrán ser recogidas 
en el propio módulo donde se 
haga el movimiento hasta el 10 
de abril del año en curso.

Por: MARIO LUNA
Será para este próximo lunes 16 de enero a las 9:30 
de la mañana en el destruido ex estadio de beisbol 
hoy conocido como parque de la dignidad, cuando 
se estén concentrando gente de todos los sectores 
de la población, para realizar la marcha contra 
la  Secretaría de Hacienda y  SAGARPA, que ha 
convocado la Asamblea Ciudadana que encabeza 
Rodrigo González Barrios.
Hay que destacar que dicha convocatoria se hace 
posterior al acuerdo tomado por unanimidad por 
campesinos, amas de casa, comerciantes de 
diferentes giros, profesionistas, en si gente de la 
sociedad en lo general, que reprueban las medidas 
económicas asfixiantes que se les han aplicado a las 
gasolinas, diesel, gas doméstico y energía eléctrica, 
los cuales tiene un aumento exagerado y lacerante 
para el pueblo.
 Es por ello que el punto de reunión será en aquel 
que era el estadio de beisbol y que fuera destruido 
para su venta por el ex mandatario estatal Ney para 
beneficio y provecho propio de él, de ahí el contingente 
marchará hasta las oficinas de Hacienda, donde 
protestarán por los incrementos a los combustibles y 
tarifas eléctricas, para luego entregar un planteamiento, 
luego, se estará marchando hasta SAGARPA.
Rodrigo González Barrios, dejó en claro, que en 
SAGARPA, no solo realizarán un plantón, sino que 
se estará exigiendo la instalación de una mesa 
de diálogo y de trabajo para atender la serie de 
reclamos que se tienen, sobre todo en los apoyos 
a los proyectos productivos.
Explicando que tienen muchos  años metiendo y 
metiendo proyectos y nunca se les apoya, por ello, 
la convocatoria para estas marchas es generalizada 
y para todo el estado, detallando que este no es un 
tema político, sino social y por ende, el llamado es para 
toda la ciudadanía, sin importar credo, participación 
política o ideología, ya que estos incrementos están 
perjudicando a todos sin importar color.
“La convocatoria es abierta, ya que estamos rechazado 
estos incrementos desmesurados, ya que nunca hubo 
un acercamiento con la ciudadanía para informarles 
sobre estos aumentos y poderlos discutir, en el caso 
específico de los campesinos es que no hay dirigentes 
que los representen para abanderar y defenderlos 
de estos incrementos y tampoco se les ha tomado 
en cuenta para la repartición de los 4 mil millones 
de pesos en la distribución del subsidio a gasolina y 
diesel por lo que los propios campesinos dicen que 
a ellos no les servirá de nada”.
El entrevistado dijo que ese subsidio se estará 
entregando para fin de año, pero además el daño por 
estos aumentos no solo es para un solo sector como 
pudiera ser el campesino, ya que su afectación es para 
todos, por ello estaremos haciendo la convocatoria 
en las colonias populares y campesinos de Tepic, así 
como también la invitación es para toda la ciudadanía 
en general que quiera participar, concluyó diciendo 
Rodrigo González Barrios.

Concluye este domingo el plazo para tramitar 
la credencial para votar con fotografía 

Asamblea 
ciudadana convoca 

a marcha contra 
Hacienda y Sagarpa: 

González Barrios 
*Tomaron acuerdos en el comisariado ejidal 

“H. Casas”

* Preparado el INE para atender a la ciudadanía nayarita en horarios corridos y en 14 
módulos de atención ciudadana en todo el estado, a quienes realicen sus trámites en las 

últimas horas de servicio
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Anuncia el Fiscal General…

Nayaritas no pagarán 
tenencia en 2017: Edgar Veytia

Serán beneficiados 
productores del sector 

pesquero, agrícola y 
ganadero: Rocha Piedra

Tepic.- En conferencia de 
prensa el Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que por 
indicaciones del Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda y en apoyo a la 
economía de las familias, los 
nayaritas no pagarán tenencia 
vehicular en este 2017.
En ese sentido, el funcionario 
estatal explicó que los 
propietarios de algún vehículo 
deben “ponerse al corriente”, 
para que cuenten con las 
placas y la tenencia pagada 
a 2016; esto –señaló- es 
importante por la seguridad 
de los ciudadanos y su 
patrimonio. 
“Por ello, exhorto a la 
ciudadanía que ya con este 
resultado de que ya no se 
paga la tenencia se pongan 
al corriente con sus placas, 
para tener una base y así 
cuando se vea afectado en 
su patrimonio, sea más fácil 
poder recuperarlo”, señaló 
Edgar Veytia. 
El Fiscal destacó que en el 
tema de las motocicletas, 
en su mayoría no cuentan 
con placas, por lo que de 
presentarse un caso como el 

robo o un accidente, dificulta 
su localización; debido a que 
no se encuentra registrada en 
la base de datos del parque 
vehicular, e incluso explicó; 
“hay miles de motocicletas 
del mismo modelo”. 
Por otro lado el Fiscal General 
Edgar Veytia; de nueva cuenta 
exhortó a la ciudadanía 
a seguir confiando en los 
números de emergencia 
9-1-1 y sobre todo hacer un 
buen uso de éstas líneas; 
pues destacó las llamadas 
falsas son delito. 
“Más de 15 mil llamadas 
l levamos atendidas en 
diferentes aspectos, desde 

que un perrito se perdió, hasta 
que alguien perdió la vida. 
Ya llevamos a 2 personas 
detenidas cuando se hace el 
mal uso, está contemplado 
como un delito –que se puede 
castigar- de tres meses a 
un año.
El pasado 03 de octubre 
de 2016, el número de 
emergencia universal y 
homologado 9-1-1, entró 
en funciones en la entidad, 
a través del cuál se puede 
alertar a las autoridades hasta 
por 242 casos, mismos que 
se encuentran en el Catálogo 
Nacional de Incidentes de 
Emergencia. 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- “El día de ayer, en las 
instalaciones de la Secretaría 
de Planeación, se llevó a cabo 
la Reunión Estatal del Consejo 
Rural, donde fueron convocados 
alcaldes, líderes productores de 
las diferentes ramas productoras 
del campo, así como el sector 
Agropecuario, Pesquero y 
Forestal, cuya finalidad fue 
para darles a conocer reglas de 
operación para tener acceso a 
los proyectos productivo, por lo 
que a partir del próximo lunes 16, 
se van a abrir ventanillas para 
que el productor asista y haga 
su solicitud de proyecto”, así 
lo dio a conocer en entrevista, 
el Secretario de la SEDERMA, 
Juan Manuel Rocha Piedra.
Indicando sobre este tema, 
que el sábado próximo en el 
municipio de Rosamorada, 
empezarán a darse a conocer 
las reglas de operación para 
que los productores tengan 
acceso con tiempo a entregar 
sus proyectos, “pero ya más 
a detalle con los productores 
donde habrá preguntas y 
respuestas hasta que queden 
bien enterados de que quién 
quiera meter un proyecto que 
sepa qué se ocupa, qué tiempo, 
y en dónde o qué se debe hacer 
al momento de asesorarlos 
para que no se queden con 
la ilusión qué no se pudo por 
falta de orientación”.
Abundando el entrevistado, que 
se les dará toda la capacitación y 
atención, ya que son indicaciones 

del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
de que atendiéramos dijo, 
personalmente bien a cada 
productor que tenga el deseo 
y que a veces por no saber 
leer o escribir no accede a 
los beneficios, “nosotros los 
vamos a motivar orientándolos 
para que conozcan el proceder 
de este proyecto, que por tal 
motivo los invitamos a que 
se acerque aquella persona 
que tenga el deseo de un 
proyectito, y creemos que este 
es el momento hacerlo ya sea 
pesquero, ganadero o agrícola”.
Añadiendo Rocha Piedra que 
el próximo lunes 16, estarán 
en Santiago Ixcuintla, a las 9 
de la mañana donde también 
acudirán a Tuxpan y Ruiz, y ese 
mismo día a las dos de la tarde 
estaremos en Acaponeta, donde 
estarán presentes Tecuala 
y Huajicori, para darles a 
conocer del mismo tema, y el 
martes continuaremos para el 
sur, donde vamos a estar en 
el municipio de Ahuacatlán a 
las 9 de la mañana contando 
también con la presencia de 
los productores y ganaderos 
de esa cabecera municipal, así 
como de Amatlán de Cañas, e 
Ixtlán del Río, Jala y La Yesca, y 
posteriormente iremos agregó, al 
municipio de Compostela, y ahí 
estarán presentes productores 
de Bahía de Banderas, San 
Pedro Lagunillas, terminando 
el día miércoles aquí en Tepic. 

•Con ésta medida, son más de 150 millones de pesos de ahorro para la 
ciudadanía, con respecto al pago de la Tenencia Vehicular, con lo cual el 

Gobierno de Roberto Sandoval coadyuva con la economía de las familias. 

•Edgar Veytia, por otro lado, exhortó a la población a seguir confiando en los 
números de emergencia 9-1-1, mismos que desde su entrada en operación, ya 

han atendido a más de 15 mil ciudadanos, en diversos aspectos. 

Con proyectos de gobierno federal y estatal

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“La pasadas lluvias y bajas 
temperaturas de diciembre no 
afectaron las poco más de 7 mil 
hectáreas productoras de tabaco, 
aunque tuvimos problemas con 
las plagas que afortunadamente 
hemos logrado combatir lo que 
todo parece indicar que tendremos 
una buena zafra de tabaco en 
Nayarit”, así lo manifestó en 
entrevista el líder estatal de 
la ARIC tabacalera, Rodolfo 
Coronado Montaño.
Agregó, que el año pasado 
lograron cosechar alrededor de 
19 millones de kilos de tabaco, lo 
que redituó buenas ganancias para 
los productores de la solanácea 
del estado.
“El día de hoy nos dieron la 
noticia en la Reunión Estatal del 
Consejo Rural 2017, en donde se 

nos informó que el próximo mes 
de marzo azotarán fuertes lluvias 
en la entidad, que es cuando los 
productores de tabaco estamos 
con bastante cosecha en el 
campo y en plena intemperie, por 
lo que estaremos al pendiente 
de los reportes climáticos, para 
prevenirnos lo más que se 
pueda y no resultar seriamente 
afectados los tabacaleros con 
nuestro producto”.
Agregó Rodolfo Coronado, que 
las empresas tabacaleras, los 
productores y la organización 
habremos de tomar las previsiones 
que se requieran para estar en 
alerta permanente, sobre los 
reportes meteorológicos de lluvias 
que llegaran a presentarse en 
enero, febrero y marzo con la 
finalidad dijo, “de prevenirnos 
ya que llevamos una temporada 
normal en la presente zafra 
de la solanácea en la entidad, 
esperamos una cosecha de entre 
17 o 18 mil kilos.
Por último, expresó el entrevistado, 
que aunque en diciembre pasado 
se presentaron plagas y malezas 
en nuestros campos de cultivo, 
fue muy benéfico la llegada de 
esas lluvias atípicas que se 
presentaron durante esos días, 
por lo que esperamos que en este 
2017, las cosas nos salgan mejor.

Diputados nayaritas 
aprobaron reformas 

en materia de hábitat 

Queremos prevenirnos 
de lluvias que caerán en 

marzo: Coronado Montaño

Nuevas reglas del Consejo Estatal de 
Desarrollo Rural 2017: Martín González

Tepic.- Con el propósito 
de garantizar el derecho 
a una vivienda digna y 
decorosa, en Sesión Pública 
Ordinaria llevada a cabo 
el pasado miércoles 14 
de diciembre del 2016, 
las diputadas y diputados 
aprobaron por unanimidad el 
decreto que tiene por objeto 
reformar y adicionar diversas 
disposiciones a la Ley de 
Vivienda para el Estado de 
Nayarit, en materia de hábitat.
Esta reforma que fue 
presentada por el diputado 
local Francisco Javier Jacobo 
Cambero señala puntos 
esenciales, los cuales se 
refieren a incorporar el 
concepto de hábitat adecuado, 
especificar el concepto de 
vivienda digna y decorosa, 
así como agregar nociones 
de espacios habitables y 
auxiliares.
En cuanto a la incorporación 
del concepto de hábitat 
adecuado, se define con el 
fin de generar conciencia 

de lo que representa el 
entorno en el que se vive 
y se desarrolla, un hábitat 
adecuado representa uno 
de los factores principales 
para que los nayaritas tengan 
una mejor calidad de vida y 
disfruten el pleno goce de 
sus derechos fundamentales. 
Al especificar el concepto de 
vivienda digna y adecuada, 
es vivir en seguridad, paz y 
dignidad, así como contar 
con un hábitat que incluya 
espacios adecuados para 
poder aislarse si se desea y 
que cuente con iluminación 
y ventilación.
En cuanto a agregar nociones 
de espacios habitables y 
auxiliares, ello da lugar a 
generar mayores y mejores 
condiciones estructurales 
que deberán de tomarse en 
cuenta para la construcción 
de viviendas, y así contar con 
espacios mínimos que sean 
acordes al concepto amplio 
de vivienda adecuada.
Es preciso señalar, que una 

de las reformas a la Ley de 
Vivienda para el Estado de 
Nayarit tiene que ver con el 
objetivo de la misma, por lo 
que, quedó establecido que 
este ordenamiento legal 
regula, coordina y concerta 
acciones con los sectores 
público, social y privado, 
dirigidas a garantizar el 
derecho y el disfrute de una 
vivienda digna y un hábitat 
adecuado para todas las 
personas y no para las 
familias como anteriormente 
se estipulaba.
Al adicionar el apartado de 
definiciones se resume que la 
vivienda debe construirse en 
lugares no contaminados ni en 
la proximidad de fuentes de 
contaminación que amenacen 
el derecho a la salud de los 
habitantes.
De esta manera la Trigésima 
Primera Legislatura impulsa 
la sustentabilidad para crear 
condiciones que generen 
un hábitat adecuado para 
los nayaritas y sus familias.

•La vivienda no debe construirse en lugares contaminados, ni en la 
proximidad de fuentes de contaminación que amenacen el derecho a la salud. 

*En Sesión Pública Ordinaria

Tabacaleros estaremos en alerta.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El diputado local por 
Acaponeta y Huajicori, Martín 
González Cosío, asistió el día de 
ayer a SEPLADENAY, cuyo titular 
es Roy Gómez Olguín, donde 
también se contó con la presencia 
del Delegado de la CONAGUA, 
Juan Jorge Santiago Ortega, el 
Secretario de la SEDERMA, Juan 
Manuel Rocha Piedra, asimismo 
alcaldes, funcionarios estatales, 
municipales y líderes de los distintos 
sectores productivos de la entidad, 
para conocer de viva voz las nuevas 
modalidades que se verterán 
sobre las reglas de operación de 
El Consejo Estatal de Desarrollo 
Rural 2017.
Por lo que el legislador apuntó en 
entrevista, “esta reunión es el primer 
Consejo Estatal de Desarrollo Rural, 
al que nos están convocando al 
ramo agropecuario, pesquero y 
demás sectores productivos del 
estado, donde se nos informó, 
sobre las bases de operatividad 
del presente año, que habrán de 
requerir los hombres y mujeres del 
campo, que tengan interés de salir 
beneficiados con un proyecto, en 

sus diversas modalidades de los 
programas federales que habrán 
de aterrizarse, ya que viene un 
proceso electoral, y no se quiere 
que se malinterpreten las cosas”.
Por lo que agregó, “debido a este 
nuevo proceso electoral del 2017, 
las ventanillas que todo mundo 
conocemos estarán abiertas para 
quienes así lo deseen para presentar 
proyectos, desde el lunes 16 del 
presente mes, cerrándose hasta 
el 17 de febrero, ya que ahí se 
les hará entender de las reglas 
de operación, cuáles serán los 
requisitos que se necesitarán para 
cada uno de los proyectos, según 
del interés del productor”.
“Yo creo, que a cada uno de los 
distritos de la SAGARPA, estarán 
convocando a diferente fecha 
para que los productores acudan 
y escuchen de las diferentes 
dependencias de los programas a 
los que tienen acceso, y conocer 
de los requisitos que se les habrá 
de solicitar, por eso será un mes 
de mucho ajetreo, para los que 
requieran salir beneficiados con 
un buen proyecto”, externó por 
último el diputado, González Cosío.
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Impulsa Gobierno más infraestructura en la UAN

Con resultados satisfactorios 
culminó el 2016 para el 
Patronato Administrador del 
Impuesto Especial Destinado 
a la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), luego de que 
las reformas a la Ley de dicho 
organismo, promovidas por el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda permitieron una 
mayor recaudación de fondos 
a favor de la Máxima Casa de 
Estudios, lo que se tradujo 
en un crecimiento sustancial 
en materia de infraestructura 
educativa, así como en apoyos 
a la comunidad universitaria, 
además de un incremento 
en casi un mil por ciento la 

recaudación en los municipios.
Así lo informó Humberto 
Haro Carlos, presidente 
de este Patronato, quien 
destacó el apoyo irrestricto 
del Gobernador Roberto 
Sandoval, el cual es histórico 
para la Máxima Casa de 
Estudios, y que ha quedado 
demostrado, con el pago de 
la deuda de administraciones 
pasadas, y con el pago puntual 
del impuesto que corresponde 
al gobierno estatal.
“El año 2016 ha sido un año 
histórico en el Patronato de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit porque hemos 
concluido muchísimas obras en 

beneficio de la infraestructura 
de la Universidad, lo que 
son los dos edificios de la 
Preparatoria número 13, 
que estaban en deplorables 
condiciones y en una situación 
de peligro para los estudiantes, 
docentes y administrativos; 

estadio de béisbol de la UAN, 
aproximadamente tenía 15 
años sin meterle mano, todo 
esto involucra una inversión 
de más 65 millones de pesos. 
La Guardería para hijos de 
padres y madres estudiantes 
de la universidad, la escuela 

estamos  construyendo un 
estadio de futbol con la 
medidas reglamentarias y 
con una capacidad de mil 
300 aficionados”.
“Hemos terminado lo que es la 
sala de juicios orales que es el 
nuevo sistema de justicia penal 
acusatorio, es un sala única 
en una universidad pública 
en el país; remodelamos el 

Universidad Autónoma de 
Nayarit el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda con la 
reformas que fueron enviadas 
al Congreso”.
Con el apoyo del Gobernador, 
en los primeros meses de 
este 2017, el Patronato UAN 
se abocará a continuar con 
diversas obras prioritarias 
para la Máxima Casa de 
Estudios, entre las que se 
cuenta la construcción del 
primer edificio de Unidad 
Académica Preparatoria 
número cinco de Tuxpan, 
Nayarit, entre otras.

en ingeniería pesquera en 
San Blas, la prepa número 
10 en Bahía de Banderas 
que también fue un edificio 
de primer nivel”.
“Todas estas obras de primer 
nivel y de estas características 
no hubiesen sido posibles 
sin el apoyo histórico que 
ha dado al Patronato la 
Universidad y a la misma 

Garantizada la seguridad en 
el proceso electoral: RSC

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda aseguró 
que la paz y tranquilidad que 
prevalece actualmente en 
Nayarit no se verá afectada 
en ningún momento por el 
proceso electoral que se 
desarrolla actualmente en la 
entidad, e invitó a los nayaritas 

en general a sentirse seguros 
de que no habrá ningún caos 
o revuelta social en ninguno 
de los 20 municipios de la 
entidad. Exhortó también a 
todos los partidos políticos 
involucrados en el proceso 
electoral a actuar tal y como 
lo marca la legislación de la 

materia.
“Nayarit está en paz y 
en calma, no se ve que 
hay proceso electoral, de 
tanto orden que hay entre 
los nayaritas; a todos los 
partidos políticos los invito 
a hacer la unidad que tanto 
quieren los gobiernos y a 
proponer las cosas que los 
candidatos vayan a darle a 
la sociedad para poder tener 
un mejor Nayarit. Los invito 
a reflexionar sobre el Nayarit 
que tenemos con el que 
teníamos antes, que no nos 
engañen ni la ira ni el enojo, 
ni la envidia de otros estados, 
otros partidos, que vienen a 
tratar de dividir; los nayaritas 
queremos siempre que exista 
cordura, paz, tranquilidad y 
la organización social, para 

tener unas elecciones en paz 
y con calma”.
Enfatizó que su administración 
ha trabajado de manera 
coordinada con el Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit 
para blindarse electoralmente, 
garantizando el buen manejo 
de los recursos, programas 
públicos y su correcta 
aplicación, en beneficio de 
la ciudadanía en general, sin 
beneficiar a ningún candidato 
o partido político.
Dijo que los funcionarios 
y servidores públicos del 

Gobierno del Estado ya 
fueron y continúan siendo 
capacitados por la Secretaría 
de la Contraloría General y, 
en caso de que no respeten 
las leyes electorales, serán 
sancionados o, en su caso, 
dados de baja; “estamos en 
pleno proceso, y vamos a 
tener una vigilancia absoluta 
para todos los funcionarios 
para que sigan respetando 
estas leyes federales en 
tema electoral y que la gente 
que quiera participar deje el 
Gobierno a un lado”, indicó.
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TEXTO Y FOTOS: IKARO RAMÍREZ
XALISCO, NAY.- El presidente 
municipal de Xalisco, José Luis 
Lerma Mercado, dio el banderazo 
para el comienzo de una obra sin 
precedentes en la zona de “Lomas 
Verdes”: la unidad deportiva que 
consta de una cancha de usos 
múltiples techada, vestidores, baños, 
accesos vehiculares y peatonales, 
salón de usos múltiples, gradas 

en cancha de futbol, recuperación 
total de canchas de futbol y béisbol, 
juegos infantiles, cerco perimetral e 
iluminación.
La inversión es muy importante gracias 
a las gestiones del Cuadragésimo 
Ayuntamiento de Xalisco y de su 
Alcalde Lerma Mercado, que sigue 
trabajando sin cesar en beneficio 
del pueblo.
Los vecinos agradecieron al Presidente 

Municipal la construcción que habían 
solicitado a otras administraciones. 
Es hasta ahora que el Ayuntamiento 
presidido por Lerma Mercado cumple 
tan añeja petición.
“Los recursos no llegan solos, hay 
que irlos a traer encontrando de 
esta forma la manera de generar 
más obra pública para Xalisco con 
desarrollo económico y empleos. 
La rehabilitación de esta unidad 

deportiva de Lomas Verdes 
me había sido solicitada por 
muchos habitantes, por lo que 
me enfoqué a la gestión para 
cumplirles. Estuve tocando 
puertas en la ciudad de México, 
madrugando, dando vueltas 
hasta concretar lo que hoy es 
una realidad”, apuntó Lerma 
Mercado.
Subrayó que Xalisco hoy tiene 
más unidades deportivas para 
el solaz y esparcimiento de los 
habitantes, ya que en solo dos 

El próximo domingo 29 de 
enero se realiza el tradicional 
recorrido recreativo JABA  en 
honor al joven ciclista Jesús 
Bañuelos. El arranque es a 

las siete de la mañana de 
Ciudad de las Artes al Puerto 
de San Blas, con un costo de 
recuperación de 180 pesos y 
el noble propósito de promover 

el deporte del 
pedal.
“ I m p u l s a r  l a 
p r á c t i c a  d e l 
d e p o r t e  d e l 
cicl ismo y asi 
recordar a mi 
hermano que 
disfrutó de su 
a f i c ión  has ta 
los últimos días 
de sus apenas 
1 9  a ñ o s ” , 
d i j o  Z o r a i d a 
B a ñ u e l o s 
Á l v a r e z , 
p r o m o t o r a 
d e p o r t i v a  y 
organizadora de 
este paseo anual 
en coordinación 
c o n  e l  C l u b 
Cicl ista Coras 
Team y Tepic 

en Bici.
Acompañada de Gilberto 
Ortega Robles y Salvador 
García Gonzalez dirigentes 
de estas organizaciones, la 
promotora enfatizó que este 
paseo no es competencia, “es 
un domingo que une porque 
participan niños, jóvenes y 
adultos”. El paseo familiar 
concluye en Playa del Borrego 
y el regreso es en autobús.
Los primeros 100 participantes 
serán acreedores a una 

camiseta deportiva dry fit 
y pueden inscribirse con 
los patrocinadores de esta 
actividad, Chiquita Cleta, 
Tepic en Bici, Best Bike, Motos 
García y Sk Kopay, frente 
al gimnasio Niños Héroes. 
Se recomienda bicicleta en 
buen estado, casco, guantes, 
lentes y zapatos deportivos.
Con el paseo en homenaje 
a Jesús Antonio Bañuelos 
Álvarez inicia el cuarto serial 
ciclista del club Coras Team. 
El serial 2017 incluye otros 
tres paseos recreativos: en 
el mes de febrero a la playa 

de Platanitos; en abril a la 
Laguna de Santa María del 
Oro y concluye en el mes de 
mayo al poblado de Jesús 
María Cortes. 
“Los cuatro paseos son de 
71 ki lómetros cada uno. 
Recorrerlos es divertido y 
seguro”, agregó Bañuelos 
Álvarez, “hay puntos de 
h idratac ión y  vehícu los 
barredora, que apoyan a 
los ciclistas cansados o que 
sufren algún percance con 
sus bicicletas, resguardados 
por nosotros y por Alas de 
la Gente”.

Este domingo 29 de enero, tradicional 
paseo en bicicleta a San Blas 

Lerma Nolasco hace realidad la nueva 
Unidad Deportiva “Lomas Verdes”

años se han construido 9 unidades, 
sin pasar por alto las necesidades 
de las colonias de Xalisco que han 
sido bien atendidas; igualmente se 
han llevado canchas techadas a los 
ejidos del valle y de la zona serrana.
Lerma comentó que se tiene un nuevo 
pozo de agua con renovada red de 
distribución obteniéndose recursos 
para un tanque “y con ello solucionar 
los problemas que por tantos años 
habían aquejado a Xalisco”.
Por otra parte, también recalcó que 
existen vialidades completamente 
nuevas, como la calle Sanganguey 
que es la entrada a la zona de Lomas 
verdes, o bien la Prolongación Cedro 
y calles Cedro, Azufre, además de 
4 puentes vehiculares.
“Sin duda un gran número de obras 
que benefician a la gente; seguiré 
trabajando hasta el último día de mi 
gestión con las mismas ganas que le 
puse desde el primer día; en Xalisco 
seguimos con el cambio”, comentó 
Lerma Mercado. 
El presidente Lerma acompañado 
de regidores, Sindico, colaboradores 
del cuadragésimo, Ayuntamiento 
y vecinos de esta zona, dieron el 
banderazo de lo que será la nueva 
Unidad Deportiva de Lomas Verdes, 
quedando registrada la histórica 
fotografía del arranque.

Edición 2017 del JABA

• Alcalde de Xalisco anunció histórica inversión en favor del pueblo
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MORENA debe ganar elecciones para que esté a la 
altura de las necesidades del pueblo: Navarro Quintero 
Debemos cambiar las cosas, 
no por el voluntarismo del 
gobernante, sino por la más 
amplia participación de la 
sociedad nayarita. MORENA 
tiene el objetivo de ganar 
elecciones para convertirse 
en gobierno  que esté a la 
altura de las necesidades de 
la gente, dijo el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, 
representante estatal de 
este partido al reunirse con 
representantes seccionales 
de la zona Oriente de Tepic. 
En Nayarit, debemos ir al 
contexto de la UAN, sumida 
en la corrupción,  la sospecha, 
que debe reconst ru i rse 
nuevamente no a partir del 
Rector, sino de la comunidad 
un ivers i tar ia  donde los 
liderazgos de maestros y 
trabajadores deben entender 
su papel. Hay veinte municipios 
en condiciones económicas 
y sociales deplorables, en el 
arrinconamiento social. La 
situación no va a cambiar  
por eso se debe olvidar el 
fanatismo partidista e ir a 
la ideología que comparte 
la mayoría de la sociedad, 

como es la honestidad, la 
transparencia, el respeto, 
los resultados, “esa es la 
ideo logía  que ent iende 
una sociedad insatisfecha 
mayoritariamente”, dijo.  
El doctor Navarro Quintero 
indicó que México debe 
10 billones de pesos a las 
financieras internacionales. 
Hay un gran pasivo en  
pensiones, en defunciones 
y maternidad; hay un ambiente 
de discriminación y exclusión 
social.  Si no entendemos que 
el campo colapsó, y que las 
condiciones  cada día son más 
difíciles en México,  que la 
brecha de las desigualdades 
se ha ampliado más,  estamos 
yendo irremediablemente a 
un ambiente social de amplia 
descomposición y de una 
ruptura inevitable.
Los compromisos de MORENA 
son de apoyar al campo y 
darle precios de garantía, 
pensiones justas a ancianos, 
apoyar la educación, acabar 
con la corrupción y evitar 
que cada año se roben 700 
millones de pesos. Vamos 
a rescatar lo que parece 

se ha perdido en el pueblo,  
que es la esperanza, dijo 
el representante estatal, 
para luego agregar: “con los 
gobiernos de MORENA No 
habrá nuevas camionetas 
suburbans. El que quiera traer 
su  celular, nueva camioneta, 

que la pague con dinero de 
su bolsa, no con cargo  al 
pueblo.  Las cosas tienen que 
cambiar. Si quieren vivir y ser 
como reyes, que se vayan a 
otros países”. 
Con MORENA vamos a escribir 
la historia de Nayarit, porque 

en el 2017 se va a ganar 
Nayarit y México  en el 2017. 
Vamos a luchar mano a mano. 
Vamos a luchar  Juntos 
con Andrés Manuel, porque 
México volverá a ser de los 
mexicanos,  y Nayarit, volverá 
a ser de los nayaritas. 

Con gasolinazos el único sacrificado 
será en pueblo, políticos seguirán 

dándose la gran vida.
se evitaran en gran medida los abusos 
contra los usuarios que diariamente 
requieren del servicio. Y precisamente 
el presidente de la república, el priista 
ENRIQUE PEÑA NIETO, cínicamente 
declaró que el aumento que en el precio 
de los energéticos no hay marcha para 
marcha y que todos los MEXICANOS 
debemos de hacer un sacrificio. Pero 
y si de hacer sacrificios se trataba por 
que él propio mandatario nacional no 
puso el ejemplo bajándose el sueldo, 
así como todo su gabinete, lo mismo 
que diputados, senadores, magistrados 
de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, funcionarios de primer nivel 
de todas las dependencias federales, 
aunado esto a disminuir las prerrogativas 
a los partidos políticos, y de paso poner 

un alto al despilfarro de dinero en el 
Instituto Nacional Electoral que para 
el proceso electoral del  2015 dilapido 
recursos por el orden de los 19 mil 
millones de pesos. Pero en MEXICO 
ya sabemos que el único sacrificado 
siempre es el pueblo, por que la clase 
política nacional sigue autorizándose 
sueldos extraordinarios, además de 
que los gobernantes impunemente se 
roban cientos de millones de pesos del 
erario público y se les permite escapar 
como ocurrió con el reciente caso del 
ex gobernador de VERACRUZ Javier 
Duarte, de quien se sabía con antelación 
que luego de pedir licencia al cargo 
emprendería el vuelo y así sucedió, 
el mismo gobierno federal le facilito 
la salida del país sin importar que 

causara un quebranto a las finanzas 
veracruzanas por el orden de los 180 mil 
millones de pesos, y casos como este 
ocurren en este país cada que concluye 
una administración gubernamental y 
al final de cuentas el que paga los 
platos rotos es el pueblo, somos todos 
los que pagamos impuestos quienes 
tenemos que pagar el saqueo a las 
finanzas publicas mediante incrementos 
desproporcionados a los combustibles 
y en todos los bienes de consumo que 
directamente sufren una variación a 
la alza en el precio al consumidor. 
Pero lo que más indigna al PUEBLO 
MEXICANO es que en el país azteca 
los trabajadores ganando un salario 
mínimo que está por las suelos $80.00 
las gasolinas son las más caras del 
mundo y a pesar del vandalismo, las 
marchas, las protestas y la toma casetas 
de peaje en las autopistas del país el 
gobierno ha declarado que los precios 
de los combustibles no bajarán pese a 
la condena social que existe en toda 
la nación. Definitivamente ante esta 
despiadada embestida del gobierno 
federal a la economía popular, el pueblo 
seguramente le sabrá pagar en su 
momento con el voto de castigo a los 
candidatos tricolores en los procesos 
electorales del 2017 y 2018, ya lo 
veremos.

Debido al alza en el precio de los 
combustibles varios permisionarios 
del transporte urbano han sacado 
de la circulación un buen número de 
unidades, por lo que son miles los 
vecinos de las colonias de la capital 
NAYARITA los que empiezan a padecer 
las consecuencias de la falta de camiones 
y ante esta situación los que pueden, 
se ven en la necesidad de pagar taxis 
a tarifas más elevadas para poder 
llegar a su fuente de trabajo. Y pues 
aunque las autoridades responsables 
no han realizado algún pronunciamiento 
para autorizar nuevas tarifas, ya los 
propios permisionarios del servicio de 
taxis lo hicieron por cuenta propia y 
ante esta situación el pueblo tiene que 
aguantar hasta donde pueda, por que 
siendo realistas quienes se dedican a 
ofrecer el servicio del transporte por el 
alza en los precios de los energéticos 
necesariamente tienen que incrementar 
sus tarifas, pero también se requiere 
de una regulación para que no se 
cometan abusos, por que la verdad hay 
infinidad de trabajadores del volante 
que se pasan de la raya al cobrar en 
exceso, por lo cual se requiere que la 
autoridad responsable ponga orden y 
se autoricen nuevas tarifas por que la 
situación lo amerita, de esta manera 

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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Gobierno del Cambio impulsa 
la responsabilidad ambiental

la Dirección General de 
Desarrollo Urbano y Ecología 
(DGDUE) impulsa una mejor 
responsabilidad ambiental 
en Tepic, para lo cual emite 
una convocatoria dirigida 
a prestadores de servicios 
ambientales, que conformarán 
el primer padrón municipal a 
realizarse en Nayarit.
La directora de Ecología y 
Protección al Medio Ambiente, 
Rocío Rea Cibrián, informó 
que esta convocatoria va 
dirigida a prestadores de 

servicios ambientales 
en el municipio de 
Tepic, interesados en 
el manejo y control 
de diversos residuos 
contaminantes.
“Es una convocatoria 
para la integración del 
registro y con ello la 
integración del padrón 
de prestadores de 

servicios ambientales en el 
municipio de Tepic. Nuestro 
objetivo es propiciar una 
mejor regulación de todos 
los procesos que tienen qué 
ver con la contaminación en 
zonas urbanas en actividades 
y servicios comerciales e 
industr iales a pequeña 
escala”, dijo la funcionaria.
En esta convocatoria podrá 

participar toda persona física 
o moral que demuestre 
experiencia y capacidad 
técnica en los servicios que 
desarrollen, garantizando el 
adecuado funcionamiento 
de los equipos que instalen 
y/o supervisen, así como 
de la gestión integral de los 
residuos municipales, bajo 
lineamientos específicos. 
Las especialidades que 
contempla la convocatoria 
son: instalación de equipos 
de control de contaminantes, 
mantenimiento de equipos de 
control de contaminantes y 
manejo de residuos sólidos 
o especiales de competencia 
municipal.
“Esta acción es preventiva y 
correctiva que nos permitirá 
actualizar la aplicación de la 
legislación ambiental y de 
ordenanzas ambientales en 
el municipio.  Estamos muy 
rezagados; lo que estamos 
implementando ahora tiene 
más de 25 años ejecutándose 
en otras ciudades del país. 
Nosotros apenas estamos 
llegando. Tepic será el primer 
municipio nayarita en llamar a 
la responsabilidad ambiental”, 
precisó la directora municipal.

Tepic, Nayarit.-  El Gobierno 
del Cambio,  a través de 

*Mediante convocatoria 
dirigida a prestadores de 
servicios ambientales
*Tepic ,  e l  pr imer 
municipio nayarita que 
integrará un registro 
en la materia, para 
prevención y corrección 
de contaminantes

"El Gasolinazo...un 
atraco": El Barzón

* Aumentará el desempleo

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Para Tomás 
Pérez Ruiz presidente de 
El Barzón en Nayarit, "El 
gasolinazo no es nada más 
que un atraco de la clase 
política en el poder", y se 
refirió a que los gobernantes 
no tiene interés en apoyar a los 
millones de pobres del país.
 Y agregó que es un agravio 
a los que menos tienen, 
quienes son la gran mayoría 
de los mexicanos, "hoy en 
día estamos viendo( lo que 
inclusive hace más de una 
década un presidente de 
Estados Unidos decía) que la 
clase media está en proceso 
de extinción, y ahorita no hay 
más que ricos y pobres.  Y 
esa brecha cada día se marca 
más", dijo el entrevistado.
Por su experiencia profesional 
Pérez Ruiz considera que la 

gente pide prestado: para 
comer y para las medicinas, 
porqué hay una seguridad 
social ineficiente, " la seguridad 
social no ayuda en nada, no 
es en beneficio de la gente; 
pues esto al gobierno y a 
quienes están en el poder lo 
que menos les interesa es el 
pueblo", afirmó.
Movimientos de El Barzón
A nivel nacional anunció 
Pérez Ruiz se están llevando 
a cabo marchas de manera 
pacífica en las que El Barzón 
participa. Sobre los saqueos 
que se dieron a conocer 
a centros comerciales, el 
Líder Barzonista considera 
son cometidos por infiltrados 
con el fin de desprestigiar 
el movimiento social que 
ha causado el alza en los 
combustibles.
Afirmó Pérez Ruiz que el gran 

capital se enriquece sin importar 
las necesidades sociales, y que 
lo que viene es el aumento del 
desempleo, "finalmente vienen 
nuevas generaciones, que 
seguramente si nosotros vemos 
complicado el escenario, y ya 
tenemos un plano recorrido, 
los jóvenes profesionistas van 
a batallar al buscar empleo. 
Les recuerdo que hace muchos 
años el tener una profesión 
ya era garantía de bienestar 
social, una garantía de proyecto 
de vida personal, y hoy vemos 
que los jóvenes preparados 
no tienen futuro", concluyó.
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Cota saldrá en las definiciones priistas

Hoy transcurren seis días de instalado 
el Instituto Estatal Electoral (IEE) para 
hacerse cargo del proceso electoral 
de 7 de junio, y hasta el momento 
no existen definiciones al interior 
del PRI, que preside Juan  Carlos 
Ríos Lara, sobre el candidato de ese 
instituto al gobierno estatal.
El más apuntado para esa posible 
postulación es el senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez, ex líder 
del tricolor y quien cuenta con 
los méritos suficientes para ser 
abanderado, aunado que el dirigente 
cenecista cuenta con el respaldo de 
las estructuras y sectores, con quien 
siempre ha mantenido una estrecha 
relación.
Es sabido que Cota es un soldado 
del PRI, donde comenzó de abajo 
y siempre cerca de los personajes 
con experiencia que manejaron 
en su momento el partido, incluso, 
en estos momentos mantiene una 
positiva relación con el CEN del PRI 
que dirige Enrique Ochoa Reza, lo 
mismo que en el ámbito local, en 
ese partido a cargo de Juan Carlos 
Ríos Lara.
El senador de la República, Manuel 
Cota, se  ha mostrado optimista 
ante el inicio del proceso electoral 
que conducirá a la renovación de la 
gubernatura, diputaciones, alcaldías 
y regidurías, el primer domingo de 
junio del presente año. 
“Es un nuevo periodo para que la 
sociedad tenga una nueva esperanza 
y arribe al gobierno una nueva 
administración que dé todo su 
esfuerzo”, manifestó, luego de que el 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit 
inició formalmente el proceso electoral 
de este año.
El legislador por Nayarit dejó claro 
que está enfocado en establecer la 
unidad del Partido Revolucionario 
Institucional, al cual pertenece, 
respetando los lineamientos que 
hay dentro de este instituto, pero 
buscando siempre el beneficio de 
los nayaritas y del estado.
“Por ello descanso mi expresión en 
la unidad en torno a un propósito 
fundamental: que le vaya bien a 
todos”, declaró.
Manuel Cota, invitó a los aspirantes 
de los diferentes cargos que estarán 
en juego en el proceso electoral, a 
mantenerse al margen de la contienda 

y respetar tanto a partidos como a 
candidatos para propiciar un clima 
de civilidad y equidad; es decir, no 
utilizar la guerra sucia.
“Hago votos por lo que se avecina 
sea de respeto, de altura y que ganen 
los nayaritas”, expresó el senador.
“Yo estoy convencido que en la medida 
en que se transmitan las propuestas, 
que se haga con respeto; yo creo 
que con ello se estarán regresando 
las muy buenas vibras al proceso y 
en consecuencia al gobierno que se 
avecina”, abundó.
Por último, Manuel Cota dijo tener 
plena confianza de que el órgano 
electoral de Nayarit, llevará avante un 
proceso limpio, justo, transparente e 
imparcial en las próximas elecciones 
de junio de 2017.
No hay duda que el líder cenecista 
es un hombre de instituciones 
disciplinado, leal, y solidario con los 
grupos cuando se requiere, producto 
a su formación en la política con 
ideales bien definidos, quien siempre 
ha exhortado a la suma.
En sus recorridos por los municipios 
del Sur, el Norte y Centro del Estado, 
y durante reuniones con dirigentes 
municipales, ex presidentes, ex 
legisladores y grupos de la sociedad 
los ha invitado a sumarse al trabajo 
del PRI en donde hay espacios y 
oportunidad para todos.
No hay duda que en su momento 
el CDE del PRI, Juan Carlos Ríos 
Lara, junto con el delegado nacional 
tomarán la mejor decisión de designar 
Manuel Cota, que con trabajo de 
equipo y esfuerzo logrará entregar 
buenas cuentas en la elección a 
celebrarse el mes de junio, en que 
no existe duda se llevará al PRI a 
la victoria.
El citado nayarita desde que inició 
en su carrera política siempre se 
enfrentó a las adversidades, y 
llevado al PRI a buen puerto, pues ha 
tenido todos los cargos de elección 
y salido triunfante, y seguramente la 
gubernatura no será la excepción, 
aunque para eso hay necesidad de 
redoblar esfuerzos desde el primer 
momento que sea electo candidato, 
porque pésele a quien le pese, es el 
único que asegura el triunfo al PRI 
y dar continuidad al trascendente 
trabajo que realiza el actual jefe del 
poder ejecutivo.

Por Lic. Higinio Madrigal
Mi Perspectiva

Rápido transcurren los primeros días 
del mes de enero del 2017 y ya muchos 
ciudadanos salen de la cruda y resaca 
social, aunque el 7 de enero inició 
formalmente el proceso electoral en 
nuestra entidad, estamos como la canción 
"no hay novedad, aquí todo sigue igual" 
nada para nadie en los partidos políticos, 
y en algunos Candidatos a pesar de 
la diarrea de encuestitis que hay, más 
maquilladas que los artistas que ganan 
el sustento en las vías públicas, artistas 
Urbanos. 
El Ople e INE haciendo caso omiso a 
cientos espectaculares fijos y móviles de 
publicidad que se ha propagado en todo 
el estado y que vinculan directamente e 
indirectamente a ciertos aspirantes a la 
Gubernatura y a otros cargos de elección.
Publicidad que violenta los principios 
rectores de cada proceso electoral hacia 
los demás aspirantes, y que una vez 
iniciado ya el proceso electoral, está 
tendría que contabilizarse a los posibles 
aspirantes en su momento o bien al partido 
que pertenecen por actos anticipados de 
precampaña, fiscalización que deben dar 
seguimiento los propios representantes 
de partido ante los órganos electorales.
Por lo tanto, se espera que en lo próximos  
días en el PRI en el estado, emita la 
convocatoria para los diferentes cargos 
de elección popular, como lo hizo de 
manera oportuna MORENA perfilando 
a sus delegados en cada distrito y 
diferentes municipios; atentos también nos 
mantendremos, a que los demás partidos 
hagan lo propio con su tan anhelada 
Alianza, por tanto, los tiempos transcurren 
con celeridad, tiempos marcados en 
los calendarios del Ople y términos 
fatales para cuajarse las coaliciones tan 
intencionadas y se cumplen a cabalidad 
los requisitos.
Veremos cuantos aspirantes siguen en 
esta carrera electoral en busca de servir 
a nuestro estado, con el visto bueno y 
aceptación de la ciudadanía; pues ante 
tanta adversidad que se han ganado 
los partidos políticos con las FAMOSAS 
REFORMAS ESTRUCTURALES en 
el escrutinio público  (Me refiero a 
todos los partidos, no sólo a uno, como 
hacen creer o tergiversar algunos), los 
ciudadanos desde mi perspectiva, lejos 
de manifestarnos pacíficamente y otros 
lamentablemente con violencia dañando 
el patrimonio de terceros, tendremos que 
elegir de manera consciente el Nayarit que 
queremos y CONFIAMOS a los nuevos 
gobernantes, conscientes del país que 
les queremos heredar a nuestros hijos.
Por lo tanto amigos esta es mi perspectiva 
del acontecer próximo en nuestro estado. 
Muchos querrán ser candidatos, algunos lo 
lograrán, pero no todos serán agraciados 
por la mano y pluma de los ciudadanos 
el día “D”, no todos los aspirantes y 
suspirantes gozan de la buena aceptación 
y reputación ante la ciudadana y eso debe 
quedar claro a quién aspire, una cosa es 

que alguien quiera "SER" CON TODO EL 
PODER DE SU EGO Y DE INTERESES 
DE ADULADORES; y otra cosa es que 
realmente goce de aceptación positiva 
entre los que van a votar. Así es que 
mis amigos como dice coloquialmente 
el dicho, mídanle el agua a los camotes, 
que a cómo se están dando las cosas 
desde el inicio de año, será un 2017 
difícil y de resistencia.

20 años de financiamiento a los 
partidos políticos……

El financiamiento a los partidos políticos 
hoy en día es el rubro más importante 
y oneroso en el INE, prerrogativas que 
reciben y se distribuyen a todos los 
partidos políticos, tanto en lo Federal 
como en lo estatal. 
Por cierto desde la reforma político-
electoral más importante que se dio en 
el país, fue la de 1996 cuando se creó 
el COFIPE hoy LEGIPE y se le dotó de 
autonomía plena al IFE hoy INE. 
A partir de esas fechas mis amigos de 
esta red social, se vició o dañó de cierta 
manera a nuestra democracia, pues se 
fue encareciendo en el transcurso de 
cada proceso electoral de manera voraz, 
como hasta ahora lo es, tanto para los 
ciudadanos como para el pueblo de 
México.
Vivimos en un México con Muchas 
prioridades y necesidades en la 
administración pública, como ejemplo: 
Está el sector Salud, el social, desarrollo 
económico y laboral.
Hoy en este año se cumplen 20 años en 
que por primera vez allá por 1997 a los 
partidos políticos nacionales y estatales, 
se les creó una serie de mecanismos en 
la reforma de 1996 para su asignación y 
fiscalización del financiamiento público que 
hasta hoy reciben los partidos políticos 
incluyendo también a los candidatos 
independientes de cada proceso electoral 
federal y local.
20 años en que los ciudadanos llevamos 
manteniendo a los partidos políticos, 
URGE una reforma estructural, Señores 
Diputados, Senadores y Presidentes 
de los partidos políticos, es tiempo ya 
para que emprendan el vuelo solos y 
desaparezca ese rubro que castiga a los 
ciudadanos en el presupuesto anual del 
INE, y de paso los recursos asignados 
en cada entidad federativa.
Los partidos políticos necesitan involucrarse 
de nuevo con los ciudadanos y dignificar 
la política; no en tribus, grupos de cuates 
o corrientes internas, es hora para que 
busquen sus propios recursos como 
anteriormente lo hacían. Y como se hace 
en otros países.
Es cara la democracia sí; pero no a nuestras 
costas. 20 años se cumplen, creo que 
ya alcanzaron la suficiente mayoría de 
edad y es hora que diseñen sus propios 
mecanismos de supervivencia. Es mi 
perspectiva y es cuanto mis amigos. 
P.D. con esta reforma se sacaría un 10 
el Presidente Peña.
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Tuxpan
IMSS recomienda acudir 
al nutriólogo para hacer 

dietas adecuadas
Quieren a Jorge Martínez 

Campos como su 
Presidente Municipal
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La coordinación de Nutrición y 
Dietética del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit, recomienda que ante la 
determinación de bajar de peso 
a través de una dieta, se debe 
ser muy cuidadoso y sobre todo 
acudir siempre con un profesional 
que pueden ser tu médico o un 
nutriólogo, para que le aconseje 
la mejor disciplina alimenticia al 
respecto. 
La nutrióloga del IMSS, Carmen 
Rossano Parra informó que “los 
nutricionistas y especialistas 
en nutrición son el personal 
indicado y capacitado para realizar 
una valoración nutricional que 
incluye conocer nuestro peso 
ideal, estado nutricional actual, 
objetivos a alcanzar de acuerdo 
a las características personales 
y socioculturales”.
Lo anterior, de la mano de 
un seguimiento a través de 
visitas programadas a la consulta 
nutricional, con la finalidad de 
mantener un peso saludable y 
evitar el sobrepeso y la obesidad 
que actualmente representa un 
riesgo latente para la salud”.
Explicó que se debe consultar a 
un profesional en el tema, para 
evitar las malas prácticas en el 
uso de “dietas mágicas”, así como 
la variedad de productos que 
existen actualmente en el mercado, 
que aparentemente sirven para 
“quemar grasa” o en muchas 
ocasiones combinan anfetaminas 
con hormonas tiroideas y diuréticos 
o pastillas mágicas (placebos) 
adicionadas con nombres como 
“micro”, “poli”, “oxi” para hacerlas 
parecer más atractivas, cuyo uso 
de estos productos pueden tener 
efectos secundarios a la salud. 
En otras ocasiones -advirtió- 
recomiendan tés adelgazantes, 
bajo el argumento de que es un 
producto natural que ayudan a 
la pérdida de peso y quema de 
grasa, pero en la mayoría de 
los casos únicamente producen 
perdida de agua y electrolitos, y 
cuando se consumen en dosis 
elevadas pueden ser toxicas y 
venenosas, “recordemos que todos 
los organismos son diferentes y 
pueden tolerarlos o no y una vez 
que dejan de tomarlos, vuelve 
el cuerpo a su estado normal 

En Rosamorada

Redacción 
Rosamorada, Nayarit.-  “Para 
los habitantes de los ejidos 
y todas las comunidades 
indígenas de nuestro municipio 
nos gustaría mucho que el 
presidente de la Fundación 
Juntos Mejoramos el Campo, 
Jorge Martínez Campos, sea 
en estas próximas elecciones 
nuestro presidente municipal”, 
expresaron en su mayoría 
padres de familia en nuestro 
reciente recorrido de trabajo 
por este grandioso municipio, 
donde el arduo trabajo de más 
de una década de Martínez 
Campos y de quienes integran 
esta grandiosa fundación 
filantrópica, ha dejado huella 
en las cientos de familias 
que más lo necesitan o que 
menos tienen, y vaya que en 
esta localidad son mayoría; 
convirtiéndose para todos 
ellos en una especie de ángel 
de la guardia. 
Desde su fundación, a la fecha, 
se han realizado estudios y 
se han entregado un poco 
mas de los 3 mil lentes con 
graduación a personas de todas 
las edades, se han apoyado a 
cientos de personas a lo largo 
y ancho de la municipalidad 
que ocupaban algún tipo de 
cirugía, contando para ello en la 

mayoría de los casos 
con el valioso apoyo 
del gobernador del 
es tado Rober to 
Sandoval Castañeda, 
se han entregado 
miles de artículos 
o r t o p é d i c o s , 
desde bastones, 
andaderas, muletas, 
si l las de ruedas 
y hasta prótesis 
a  qu ienes más 
lo necesi tan de 
manera gratuita, 
p e r m i t i é n d o l e s 
g rac ias  a  es ta 
generosa fundación, 
que muchos de ellos 
recuperaran sus 
ganas de vivir.
Desde hace más de 
10 años, la fundación 
en mención ha 
venido apoyando a 
todos los sectores productivos 
de la sociedad y ha dedicado 
gran parte de su tiempo en 
la gestoría social y en llevar 
esperanza y alegría a los 
habitantes que conforman la 
municipalidad.
Para miles de habitantes 
que integran el padrón del 
INE y para otro tanto de este 
municipio que alcanzaron su 
mayoría de edad y que por 

recuperando el peso perdido”.
También existen un sin número 
de dietas en el mercado, en 
revistas, medios de comunicación 
y dietas hipocalóricas conocidas 
como “dietas emergentes” que 
son elaboradas por personas 
profanas en el campo de la 
nutrición, hombres de negocios, 
cantantes, actrices, artistas 
famosos que inventan con teorías 
y explicaciones incorrectas, sin 
fundamento científico, que logran 
una rápida pérdida de peso, el 
cual se recupera con facilidad al 
dejar la dieta ya que las personas 
vuelven a comer como antes, 
ocurriendo el denominado “rebote”, 
esto es debido a que estas dietas 
no promueven buenos hábitos 
alimenticios.
Reiteró que el consumo de estos 
productos en forma continua 
favorece la aparición de trastornos 
alimenticios del tipo de la bulimia 
y la anorexia nerviosa. Hace 
mención que a la fecha no existe 
ningún suplemento alimenticio, 
cremas, pastillas o bebidas que 
hayan demostrado científicamente 
un efecto positivo en la pérdida 
de peso en forma eficaz y segura 
para el consumidor.
La especialista subrayó que 
existen practicas sencillas que 
nos garantizan la disminución 
progresiva de nuestro peso sin 
ningún daño a la salud; siguiendo 
una dieta correcta, la cual deberá 
ser equilibrada (en nutrimentos 
como  proteínas, hidratos de 
carbono y grasa), completa (plato 
del bien comer y sus grupos de 
alimentos), variada (evitar repetir 
alimentos de manera frecuente), 
inocua (que no cause daño a la 
salud), adecuada (personalizada 
al individuo, horarios, gustos), 
siempre de la mano de la realización 
de ejercicio moderado.
Finalmente la nutricionista hizo 
una invitación a todos  aquellos 
derechohabientes que tiene 
problemas con su peso para que 
acudan a su Unidad Médica, en 
donde el especialista en nutrición 
les dará un plan de alimentación 
y  estrategias de estilos de vida 
saludable de forma individualizada, 
de acuerdo a sus necesidades 
así como sus recomendaciones 
generales.

primera vez en este 2017 
emitirán su voto, el presidente 
de la fundación (JMC) Jorge 
Martínez Campos, es el hombre 
idóneo, con la capacidad y la 
calidad humana que necesita 
el municipio de Rosamorada. 
¡¡Enhorabuena y que pasen 
todos un grandioso fin de 
semana!!

E D I C T O
C. MARICRUZ Y SILVIA PATRICIA 
AMBAS DE APELLIDOS CADENA PARRA 
SE IGNORA DOMICILIO  
Se les hace saber que dentro de los autos 
del Juicio Sucesorio Intestamentario a bienes 
de Victoriano Cadena Meza, Expediente 
número 455/2015, denunciado por RAMONA 
MONTOYA VENTURA, y por ignorarse su 
domicilio; se ordenó se les notificara  por este 
conducto, la radicación del citado juicio para 
que dentro del término de 20 veinte días  a 
partir de la última publicación  deduzcan sus 
derechos y los justifiquen, apercibiéndosele  
que de no hacerlo se les dejaran a salvo 
sus derechos y se procederá a continuar 
con la tramitación del Juicio Sucesorio 

Intestamentario; asimismo se les requiere 
para que señalen domicilio para oír y recibir 
notificaciones en esta ciudad, apercibidas 
que en caso contrario las subsecuentes se 
le harán por medio de los Estrados de este 
Juzgado, con excepción de la declaratoria 
de herederos la que deberá  hacerse en 
forma personal.

A T EN T A M E N T E
“SUFRAGIO EFECTIVO.- NO REELECCION”
TUXPAN NAYARIT; NUEVE DE DICIEMBRE 
DE DOS MIL DIECISEIS 
LA  SECRETARIO DE ACUERDOS DEL 

JUZGADO
MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA.

LIC.  MARÍA LUISA CASTAÑEDA AVALOS
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista, el l icenciado 
David Salas García dijo 
que, “solamente hay una 
ruta para seguir haciendo 
sueño realidad los sueños de 
los Ixtlecos, es trabajar en 
equipo con gran coordinación 
social, creo que el PRI, sigue 
siendo atractivo y conserva 
el liderazgo  a pesar de 
los tiempos difíciles que 
se viven”.
“No hemos visto la fuerza 
actual del tricolor, pero 
sigue contundente, hemos 
visto como ha logrado 
sobreponerse de los ataques 
que ha sufrido, aunque 

reconozco que las tendencias 
están bastante parejas, 
aunque cada quien interpreta 
los procesos el cual, creo que 
ha sido limpio, es evidente 
que el escenario está claro”.
“Siempre que se juega, se 
gana o se pierde, por lo que 
hay que estar preparados 
para ganar o perder, hay que 
reconocer que el PRI sigue 
conservando sus buenas 
marcas dentro del proceso 
electoral al cual es importante 
ponerle la atención debida 
con inesperado y trasformado 
liderato, en el municipio 
hay dos boletos, y el PRI 
va con todos. 

Dejó de ser 
candidateable en la 

demarcación tres

En la búsqueda de 
cambios, una relación 
cambiante y compleja

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa manifestó que 
el aspirante a regidor por la 
demarcación tres, Leobardo 
Barragán, fue señalado como 
nocivo pues son muchas las 
personas que lo ven con mala 
cara, con esta situación han 
surgido varias interrogantes, 
¿Por qué de pronto Barragán, 
dejó de ser simpático?, lo 
que si se evidencia que hay 
una fuerte división. 
Ahora resulta que Leobardo 
B a r r a g á n  e v i d e n c i a 
ignorancia, es decir le falta 
colmillo político y sentido 
común, a pesar de que habla 
mucho no es amigo del dialogo 
por lo que la balanza dejó 
de inclinarse a su favor, es 
claro el mensaje mandado 

por la gente, 
antes de aspirar 
a  cand idato 
a  r e g i d o r , 
L e o b a r d o 
B a r r a g á n , 
incursionó en 
otros rubros 
también  s in 
suerte.
Hay quienes 
aseguran que se 
le avecina una 
tormenta por no 
haber sabido 
i m p l e m e n t a r 
una po l í t ica 
c o n c i l i a d o r a 
con distintos 
sec tores  de 
c i u d a d a n o s 
en la demarcación tres, 
simulando actuar de manera 
imparcial y apegado a la 

legalidad, lamentablemente 
no aguantó la presión, no 
dió el ancho por lo que ha 
dejado de ser candidateable. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
coordinador municipal de 
M.C. Marcelino Ibarra Ponces, 
manifestó que los políticos en 
el poder siguen sin acercarse 
a la gente y mantienen su 
autonomía partidista a la 
tradicional usanza antigua, 
lejos de los movimientos 
sociales generando crisis de 
gobernabilidad, con creciente  
multiplicación de protestas 
sociales.
Por ende, son parte del 
descrédito fomentando 
la desconfianza de la 
gente, convertidos como 
expresión de sus partidos 
políticos, sin canalizar 
las demandas populares 
en medio de crisis de 
representación politica 
alejándose de los los 
ciudadanos, que pierden 
el interés por al falta de 
atención a sus demandas.
Es por eso que surgen 

los movimientos sociales, 
un factor que coincide con la 
vigorización de la sociedad 
civil, ante el descontento 
social generan la movilización 
y acción colect iva del 
ciudadano común afectado 
por el creciente desemplo, 
salarios, servicios y vivienda, 
por su expansión de poder, 
sobre el factor del bienestar 
poblacional. 

El PRI puede darle más de un 
dolor de cabeza a favoritos Se enojan con taxista 

por incumplido
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Una 
señora, quien pidió se omitiera 
su nombre en esta nota, indicó 
que lleva horas esperando a 
un taxista, el cual quedó de 
recogerla en determinado 
lugar, sin embargo ya es medio 
día y éste no ha llegado, quizás 
porque es lunes, ese día ni 
las gallinas ponen, y luego 
se molestan porque recurre 
uno a los taxis piratas.
“Le hable a su celular, 
recordándole su compromiso; 
pero este taxista simplemente 
se hizo pendejo, es decir le 
importa madre mejorar el 

servicio, lo que no deja de 
ser inquietante que los sitios 
locales no estén dando buenos 
resultados, que hagan a un 
lado la constante búsqueda 
de equilibrio entre rentabilidad 
y seguridad.
Desatendiendo la competencia 
contra otras formas de taxis, 
le pedí que cumpliera lo 
pactado y me mandó por un 
tubo, éste taxista no es un 
novato,  tiene tiempo en el 
gremio, pero para no alargar 
el cuento, prefiero no volver 
a usar sus servicio, y agregó 
que buscará taxis piratas, ellos 
sí que dan mejor servicio que 
los taxis formales”. 
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Cumple Alicia con prestaciones de fin de año
Por Jesús Ulloa

Compostela Nay.-El arcón navideño 
que se entrega año con año a los 
trabajadores de base sindical, como 
una prestación que se encuentra 
establecida en el convenio laboral y 
que gracias a la buena disposición de 
la Presidenta Municipal Alicia Monroy 
Lizola, fue posible que lo recibieran 
en tiempo y forma, así lo declaró 
el Director de Recursos Humanos 
en el Ayuntamiento de Compostela 
Bulmaro González, cuestionado 
acerca de los compromisos con la 
base trabajadora del Ayuntamiento 
de Compostela.
Al referirse a esta que es una de las 
prestaciones de fin de año, el titular 
de Recursos Humanos dijo, que tal y 
como lo establece el convenio, esta 
prestación denominada técnicamente 

como arcón navideño, se tiene que 
entregar antes de navidad como 
realmente se hizo, y consiste en 
una serie de productos de primera 
necesidad, concretamente de la 
canasta básica que le es entregada 
a los trabajadores sindicalizados del 
Ayuntamiento.
Indicó que son alrededor de 215 
trabajadores los que recibieron su 
respectivo arcón navideño, producto 
de una instrucción muy precisa de 
la señora Presidenta que les dio 
la recomendación, de que hicieran 
entrega de esta prestación a todos 
los trabajadores de base, porque es 
un derecho que se han ganado, con 
el servicio que prestan al pueblo del 
Municipio durante todo el año, y que 
por eso era justo que lo recibieran 
antes de la cena navideña como 

Sectores del PRI apoyan aspiraciones políticas de Ismael Samaniega 

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Militantes y simpatizantes 
del PRI, así como ciudadanos 
en general que residen en 
la demarcación 5 de Las 
Varas,  coinciden en apoyar 
las aspiraciones políticas de 
Ismael Samaniega con rumbo 
a las elecciones de este año. 
Señalan que el ex dirigente 
de la CTM, tiene una extensa 
trayectoria de trabajo y de 
gestión social, no sólo al interior 
de las bases de su partido, 
sino también como servidor 
público, en donde ha realizado 

un buen papel, destacando por 
su responsabilidad y honestidad 
que siempre ha demostrado 
ante propios y extraños, cuyo 
desempeño le ha permitido 
ganar simpatías y estar en el 
ánimo de la gente para que 
los represente en el próximo 
Cabildo de Compostela. 
Con el fin de patentizar la 
adhesión a su proyecto político, 
la tarde de este lunes pasado 
más 200 personas, entre ellos, 
hombres, mujeres, jóvenes y 
adultos mayores en su mayoría 
priistas, se dieron cita en un 

domicilio particular de esta 
localidad, donde además de 
degustar el rico sarao que un 
grupo de amigos cercanos 
organizo para tal ocasión, 
asumieron el compromiso de 
trabajar no sólo para buscar 
la unidad de su partido, sino 
también para llevar a Samaniega 
Salazar a la candidatura de la 
quinta demarcación, ya que 
consideran que es la mejor 
opción para el triunfo del PRI 
en el citado polígono
Tras recibir las diversas 
muestras de cariño y de amistad 
por parte de los asistentes 
al convivió,  toda vez que le 
expusieran participar en el 
proceso interno del PRI para 
que sea el  abanderado a la 
regiduría por su demarcación, 
Ismael dijo estar alegre por el 
gran apoyo que están dando, 
“con ustedes y con su fuerza 
vamos a entrarle”, aseguró, 
Agregó que “sólo tenemos que 
esperar los tiempos que marca la 
Ley Electoral y las indicaciones 

de nuestro partido para 
participar, primero en 
la elección interna para 
ganar la candidatura 
y posteriormente, con 
el apoyo que hoy me 
brindan, estoy seguro que 
ganaremos las elecciones 
del próximo 4 de junio de 
este año”,  precisó.
Motivados por el acontecer 
político que se vive en el 
municipio de Compostela, 
las personas ahí presentes 
coincidieron en que Ismael 
Samaniega es uno de los 
mejores cuadros del tricolor 
para contender por la citada 
demarcación, ya que es  
una persona que se ha 
distinguido por el intenso 
trabajo de gestión social que 
ha realizado en beneficio de 
la gente; además, goza de la 
simpatía de la población en 
su conjunto, señalan.
Cabe mencionar que el convivio 
transcurrió en un marco de 
alegría y  de camaradería 

hasta que el sol se ocultó, por 
lo que los participantes antes 
de despedirse felicitaron a su 
amigo Samaniega por decidir 
participar como aspirante a la 
candidatura del tricolor por 
la regiduría número 5, donde 
habrá de contender con buenos 
gallos. 

*En tiempo y forma entregó a los trabajadores de base 
las prestaciones a que tienen derecho como el llamado 

arcón navideño

*En Las Varas 

•Tras recibir las diversas muestras de cariño y de amistad por parte de los asistentes en este encuentro, toda vez que le expusieran 
participar en el proceso interno del PRI para que sea su candidato a la regiduría de la demarcación 5, Ismael dijo estar alegre por el 

gran apoyo que le están dando, “con ustedes y con su fuerza vamos a entrarle”, aseguró

efectivamente lo hicieron.
Bulmaro González reconoció también 
la efectividad del Tesorero Municipal 
Javier Trejo para realizar las acciones 
correspondientes al tema de las 
finanzas, para que a tiempo se 

pudieran preparar y entregar los 
arcones navideños, y por hacer 
entrega prácticamente al 100 por 
ciento de las prestaciones a que tienen 
derecho la planta de trabajadores 
sindicalizados.
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¡El Desorden se Acabó!
El tema de la limpieza causa 
impacto en muchos de los 
lectores por el tipo de vida que 
llevan: trabajar todo el día, uno 
o más niños, no cuentan con 
personal doméstico, t ienen 
poca ayuda familiar con las 
actividades típicas del hogar, 
y la consecuencia es un casa 
más desordenada, siendo el 
resultado catastrófico con poca 
organización en nuestra vida, 
así que la estrategia es tomar 
acciones contundentes para 
decir que ¡EL DESORDEN SE 
ACABO!
A veces crees que el desorden de 
tu hogar es falta de organización 
o mala disposición para colocar 
los objetos en su lugar, también 
culpas a la falta de tiempo, o a 
las tremenduras infantiles o a 
que tu pareja llega tarde, pero 
debes ir un poco más profundo 
y analizarte con detenimiento. El 
Hogar muchas veces demuestra 
afuera lo que está ocurriendo 
adentro, es decir, la casa no está 
desordenada porque sí, sino 
que puede haber una actitud 
desordenada, y lo primero en 
que debemos comenzar a poner 
orden es en nuestra vida y la 
familia, para que en ese espejo 
se vea un reflejo de Hogar 
armonioso y con bienestar. No 
es fácil cuando se trabaja en 
tener el control de todo a la vez, 
pero hay que comprender que 
hacer todo al mismo momento 
conl leva a un agotamiento 
total, así que organiza tu vida, 
distribuye tu tiempo y prémiate 
con momentos de tranquilidad, 
tu crecimiento como ser humano 
y tu descanso, que es tan 
importante y mereces, sin que 
te llenes de culpas por el simple 
hecho de estar sin hacer nada. 
1. Evalúa un día común: ¿A 
qué hora te levantas, desayunas, 
llevas a los niños al colegio, 
vas a trabajar, sales promedio 
al f inalizar la jornada, que 
actividades realizas? ¿a qué 
hora llegas a casa y qué haces 
en ella? No importa todos los 

errores o desaciertos que puedas 
cometer. Escríbelo en un papel 
para que puedas analizar.
2. Selecciona lo que para 
ti es prioritario y lo que te 
inquieta o genera angustia si 
no se hace. No todos actuamos 
igual, y tampoco a todos nos 
pone rabiosos si no se limpiaron 
los baños todos los días. 
3. Establece una especie 
de horario escrito, para que 
cuando llegues a casa hagas 
una o dos actividades por día. 
No más. Recuerda que traes 
un agotamiento y debes contar 
con la colaboración de tu equipo 
de trabajo llamado familia. El 
Hogar es de todos, los padres 
deben tener responsabilidad 
compartida, no exclusiva. Así 
que pedir ayuda es vál ida 
aunque los demás se hagan 
los desentendidos.
4. Establece normas bien 
claras aduciendo que es más 
fácil no ensuciar que limpiar. 
Muchas abuelas lo decían y 
funcionaba. Acostumbra a todos 
a recoger sus cosas, que es más 
rápido que dejarlas acumular 
para luego trabajar el doble.
5. Sólo medio tiempo del 
fin de semana es probable 
que lo debas destinar para 
ac t iv idades  más pesadas 
( l impiar profundo, arreglar 
matas,  ordenar uni formes, 
hacer mercado grande). Pero 
unas pocas horas, tú fin de 
semana también es el de todos 
y debes esmerarte en regalarte 
tiempo para ti y tu familia. 
No lo desperdicies, así que 
acostúmbrate a engranar las 
actividades: Mientras la lavadora 
lava (no tú), haz un arroz para 
congelar posteriormente (no 
tienes que estar al lado de la 
cocina viendo cómo se hace) 
y aprovecha de cambiar la 
lencería y sustituir las toallas de 
los baños. Mientras alguien de 
los tuyos va quitando el polvo, 
otro puede aspirar las alfombras 
y tú detrás vas barriendo y 
coleteando. Hasta la próxima.

VISORÍAS
Por Jorge S. Casillas Barajas

PARA EMPEZAR…….QUIERO DARLE 
GRACIAS A DIOS, A MIS PADRES, 
A MI EPOSA, A MIS HIJOS, A MIS 
HERMANOS, A TODA MI FAMILIA 
Y A MIS AMIGOS EN GENERAL, 
POR LAS MUESTRAS DE APOYO Y 
SOLIDARIDAD  EN ESTE TRANCE 
DIFÍCIL QUE DESDE EL PASADO 
MES DE MAYO HE PASADO Y QU 
SON LAS CIRUGÍAS DE MI VISTA 
TRA EL DESPRENDIMIENTO DE 
RETINAS QUE TUVE…….DIOS 
ME PERMITE TENERUNA VISIÓN 
BORROSA, PERO AL FINAL DE 
CUENTAS VEO Y SI AHORITA 
ESTOY ESCRIBINDO ES A TRAVÉS 
DE MIS OJOS E INTERLOCUTORA 
ZAIRA VERA GUILLÉN (MI ESPOSA) 
Y QUE ESTE ES UN RETO QUE 
HE ANHELADO, ES UN BUEN 
PRINCIPIO…..NO PUEDO CALMAR 
MI INQUIETUD DE ESCRIBIR, pues 
el torrente sanguíneo del periodismo 
que me heredó mi Padre extinto 
Alberto Casillas Larios me lo exige, 
AUNADO ELLO ANTE EL ÍMPETU, 
LA FORTALEZA ESPIRITUAL Y EL 
ENTUSIASMO DE MI Madre Margarita 
Barajas de Casillas que a diario me 
da ejemplos de vida……PUES BIEN, 
ESTE 2017 ES AÑO POLÍTICO, 
pues será el pueblo quien elija a sus 
gobernantes como son el propio titular 
del Poder Ejecutivo; a los 30 Diputados 
que integran el Congreso local; a los 
Alcaldes de los 20 Ayuntamientos que 
conforman el mosaico geográfico de 
Nayarit y sus respectivos Cabildos, es 
decir, sus Regidores…….EN ESTOS 
MOMENTOS CRÍTICOS Y A PESAR 
DE MUCHAS CIRCUNSTANCIAS 
COMO SON POR EL GASOLINAZO, 
POR LA ELEVACIÓN DE PRECIOS 
A LA CANASTA BÁSICA, POR EL 
PRÓXIMO PRESIDENTE DE LOS 
EEUU, POR LA DEVALUACIÓN DEL 
PESO ANTE EL DÓLAR Y POR EL 
FRÍO,  los “querendones” y aspirantes 
a ocupar un Puesto Público recorren 
casas, vecindarios, rancherías, ejidos, 
pueblos y comunidades llevando 
sus propuestas de mejorar las 
condiciones de vida de los habitantes 
nayaritas, pero, hasta el momento, 
nadie ha hablado de respaldar al 
deporte……DE LOS ASPIRANTES A 
UNA CANDIDATURA PARA EL CARGO 
DE GOBERNADOR, TENEMOS QUE  
HAN PRACTICADO EL DEPORTE  
ANTONIO ECHEVARRÍA GARCÍA, 
pues ha sido Campeón Nacional en 
la Charrería; fue Presidente del Club 
Deportivo Tepic del futbol Profesional 
de México; ha sido Director General de 
la Copa Coca-Cola, torneo juvenil de 

futbol; ha respaldado a organizaciones 
y a jóvenes valores deportistas; ha 
respaldado a los Cronistas Deportivos 
de Nayarit; entre otras actividades 
referentes al deporte en las que ha 
estado inmiscuido…….MANUEL COTA 
JIMÉNEZ ha practicado el volibol, 
fue futbolista, ha sido árbitro de la 
pelota saltarina, ha participado en 
torneos de ajedrez, ha sido jinete en 
eventos charros y tiene la visión de 
impulsar el deporte popular porque 
es de la ideología que desde el barrio 
es cuando se debe encauzar a los 
Talentos deportivos……..MIGUEL 
ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, es un 
Galeno que se ha preocupado por la 
salud de la población, ha practicado 
el tae kwon do, el karate, la natación 
y el futbol, respaldado a equipos 
amateurs como Galenos y a equipos 
Profesionales del Futbol Mexicano 
entre otras actividades; el Dr. Navarro 
Quintero impulsa las acciones de salud 
a través del deporte y por ello se ha 
preocupado porque la ciudadanía lo 
practique siempre……LEOPOLDO 
DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ, mi amigo 
y compañero POLO, ha jugado 
volibol, en sus tiempos juveniles 
demostró sus dotes futbolísticas y es 
aficionado a la Charrería, al boxeo y 
al basquetbol, ya que son deportes 
que le apasionan porque son parte 
de una sana convivencia y de unión 
familiar……….RAÚL JOSÉ MEJÍA 
GONZÁLEZ es un gran impulsor de 
las actividades deportivas, pues ha 
practicado el futbol, la natación y el 
volibol, además, cuando fue Presidente 
Municipal de Tepic fue el principal 
promotor  para la construcción de la 
Unidad Deportiva “Santa Teresita”, 
espacio al cual se le debe su gestión, 
pues algunos sectores de la población 
ya lo tenían destinado para Unidades 
Habitacionales  de interés social y 
Raúl Mejía, hizo valer su palabra 
de construir espacios deportivos en 
ese terreno……HILARIO RAMÍREZ 
VILLANUEVA, es un aficionado al 
jaripeo y que también demuestra su 
afición por el deporte, pues quiere 
construir Estadios Deportivos de 
Beisbol, Futbol y un Macro Gimnasio 
para que los habitantes de San 
Blas y Municipios aledaños tengan 
un espacio deportivo digno…….
ÚLTIMAMENTE HAN MENCIONADO 
A EDGAR VEYTIA, pero el Fiscal no 
se ha pronunciado por su aspiración, 
así es que dejamos a  nuestro Amigo 
Veytia para una mejor ocasión y de 
lo que se deduzca en lo futuro, pues 
ya ……VEREMOS Y DIREMOS.
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El ex regidor Alfredo González  “El Fredy” 
firme en el proyecto de Manuel Cota

Genteypoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nay.- “Los amigos verdaderos 
se cuentan con los dedos de las 
manos”, comenta nuestro amigo 
Alfredo González, el popular “Fredy”, a 
quien tuvimos el honor de acompañar al 
hermoso estado y puerto de Veracruz, 
siendo una agradable compañía al 
igual que el resto de los compañeros 
que estuvieron presentes en el 102 
aniversario de la promulgación de la 
Ley Agraria de 1915- 2017.
Sorprendidos y con un poco de 
incredulidad presenciamos como el 
amigo “Fredy” se codea con la crema 
y nata de los políticos priistas al igual 
que si fueran viejos conocidos, y 
para muestra basta un botón. El líder 
nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, el doctor Enrique Ochoa 
Reza, platicó, convivio y hasta una 
fotografía se tomaron juntos para 
así tener un recuerdo de haber 
asistido a tan importante evento 

cenecista-campesino en Boca Del 
Río Veracruz, junto a otros amigos 
como Heriberto Vélez, Fredy Cota, 
la señora Delia de Coplademun 
Tecuala y el compañero Emilio 
Castillo, de Realidades Nayarit. Por 
todo esto los que tenemos la dicha 
y el gusto de ser amigos de “Fredy”, 
nos congratulamos por la forma 
tan especial de cómo lleva acabo 
su gran amistad con Manuel Cota 
Jiménez, senador de la república y 
líder nacional de la Confederación 
Nacional campesina (CNC), por 
eso ahora comprendemos como fue 
designado por su partido el PRI para 
que primeramente fuera candidato 
a regidor por el tricolor y levantarse 
con el triunfo en la demarcación 1 
de este municipio, demostrándole 
así a quien fuera su padrino para 
esa posición popular que cuando 
se quiere se puede.
Y no hay que echar en bolsa rota 
que el amigo Alfredo Gonzales nos 

vuelva a dar otra sorpresa. Quienes 
ya lo conocemos sabemos de lo que 
es capaz políticamente, esperemos 
pues, amigo lector, y sin despegarle 
la vista al popular “Fredy” Gonzales, 
en cómo se desarrollara políticamente 
en este año electoral 2017, ¡y más 
cuando pronuncia a los 4 vientos 
que su gallo para Nayarit se llama: 
Manuel Humberto Cota Jiménez! 
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Los ganaderos tecualenses de los ejidos y 

comunidades se la rifaran por Carlos Díaz García

17

Genteypoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nay.- Pasaron las fiestas 
de  navidad y año viejo 2016, 
hoy en el 2017 los socios de la 
ganadera local “El Pajarito” de 
esta cabecera municipal viven ya 
el cercano momento del cambio 
de su núcleo ganadero. Para 
nadie es un secreto que el que 
tiene todas las preferencias a su 

favor es el campesino y ganadero 
Carlos Díaz García, su nombre 
y apellidos se pronuncia día con 
día con más fuerza para ocupar 
la silla de la presidencia de la 
ganadera local, lo consideran 
un hombre de respeto hecho y 
derecho sin cola que le pisen más 
que las ganas de servir a sus 
compañeros y a su asociación.
“El puesto que dejará vacante 
el actual presidente Brayan 
López ya tiene sustituto”, a 
si lo comentan infinidad de 
ganaderos adheridos a esta 
asociación ganadera local, El 
Pajarito, bien definido su apoyo 
para la persona de Carlos Díaz, 
quienes lo conocen saben que 
esta asociación ganadera dará 
un giro de 90 grados en bien 
de sus agremiados con Díaz 
García a la cabeza. y si no al 
tiempo amable lector. 

Quieren al doctor Ángel Martínez 
Inurriaga para presidente municipal

Habitantes de los ejidos de Novillero, San Felipe, Milpas Viejas

GenteyPoder/Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nay.- En su lucha por 
las causas sociales ha quedado 
de manifiesto que el doctor Ángel 
Martínez Inurriaga va con todo, y 
la prueba la dio en la manifestación 
y toma de casetas en la autopista 
Mazatlán–Tepic, por el alza a las 
gasolinas, aclarando que todo esto 
fue de forma pacífica, sin atropellos 
y sin abusos físicos. Por lo que el 
diputado local por Tecuala, al igual 
que los cientos de compañeros que 
protestaban por lo antes mencionado, 
gritando consignas al gobierno 

federal para que buscara la forma de 
volver abajar los combustibles, que 
arbitrariamente y pegándole fuerte 
a la economía de las clase medias 

y bajas.
El diputado local del 
PRD y PAN en el 
Congreso nayarita, no 
se anda por las ramas, 
porque comenta ante 
el que esto escribe 
que: “es un robo 
en despoblado: la 
economía está por 

los suelos, millones de familias 
mexicanas, entre ellas las de Nayarit, 
ya no hayan la puerta para poder 
subsistir en lo que se refiere a la 
canasta básica, la escuela de los 
hijos, el poco trabajo la salud y el 
mísero salario que pagan empresas 
que son consentidas por el gobierno 
federal, cuando la mayoría de ellas 
no pagan impuestos. Yo no pedí ser 
legislador para ir a levantar la mano 
nada más al Congreso; si no para 
ver por las causa más desprotegidas 
y apoyarlas en su lucha diaria por 

salir adelante”. Concluyó.
Por todo esto mencionado, decenas 
de habitantes de los ejidos en el 
texto arriba mencionados, piden que 
el ginecólogo de profesión sea su 
presidente municipal a partir del 17 
de septiembre del año en curso, “para 
eso trabajaremos para que el 4 de 
junio José Ángel Martínez Inurriaga 
sea el vencedor para primer edil del 
municipio de Tecuala sus ejidos y 
comunidades”.
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En la autopista Tepic-Guadalajara 
fallece una persona en fatal accidente

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP Responsable: Germán Almanza Aguilar
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Por Walter Camacho
La noche de este miércoles, 
en la Autopista Tepic-
Guadalajara, se registró un 
fuerte accidente entre un 
tráiler y un vehículo particular. 
Los primeros reportes indican 
que una persona perdió la 

vida de manera instantánea 
en el lugar de los hechos.
Lo anterior sucedió a la 
altura del kilómetro 134+600, 
poco después de la caseta 
de peaje de Santa María 
del Oro, en dirección hacia 
Guadalajara. Indicando el 

reporte policíaco que la 
persona fallecida viajaba en un 
carro de la marca Volkswagen 
tipo Jetta en color blanco, 
con placas RFG-63-39 del 
estado de Nayarit, el cual 
quedó destrozado.
El occiso fue identificado 
como Jesús Alberto Cristóbal 
Cervantes de 39 años de edad, 
con domicilio en la colonia 
Reforma, quien al ser revisado 
por paramédicos del grupo 
AMEC ya no presentaba signos 
vitales, al tener traumatismo 
craneoencefálico.
El tráiler color blanco de 
la marca Kenworth con 
placas 407-WA-4 del Servicio 
Público Federal, sólo sufrió 
mallugaduras en la parte 

Se volcó tráiler cargado de jitomates
encontró cerrada por varias 
horas; ya que momentos antes 
el conductor de un tráiler 
cargado de jitomates, perdió 
el control de la pesada unidad 
y posteriormente volcarse 
sobre la cinta asfáltica.
Reportando las autoridades 
que el chofer del tráiler 
resultó ileso tras el incidente 
carretero, señalando solo 
daños materiales y pérdidas 
económicas  pa ra  los 
propietarios de la mercancía 
transportada.

trasera y la pinchadura de 
una llanta.
La Policía Federal tomó nota 
de lo ocurrido y se hizo cargo 

del accidente, mientras que 
el cuerpo del hombre que iba 
en el Jetta fue levantado por 
el Servicio Médico Forense.

Por Plan de Barrancas

-Así lo demuestran las estadísticas…

Por Walter Camacho
L a  a u t o p i s t a  Te p i c -
Guadalajara, a la altura de 
Plan de Barrancas, rumbo al 
poblado de Magdalena, se 

76 suicidios los registrados en Nayarit durante 2016
* 2016 fue otro año 

con una alta cifra de 
suicidios en Nayarit, 
al totalizar 76, siete 

más que en el 2015 e 
igualando la cantidad 

del 2014.

Redacción/Gente&Poder
De acuerdo con datos del 
Servicio Médico Forense y 
el Centro de Salud Mental 
en el estado, el método más 
utilizado por los suicidas fue 
el ahorcamiento. El municipio 
que registró el mayor número 
de personas que se quitaron la 

vida fue Tepic, con 32, seguido 
de Bahía de Banderas con 12 
y Santiago Ixcuintla con 9. En 
el resto de los municipios los 
números fueron los siguientes: 
Compostela 7, San Blas y 
Tuxpan 4, Xalisco 2, El Nayar, 
Ruiz y Tecuala con 1, y tres más 
en otras localidades. Durante 

2015 fueron 69 personas 
que decidieron salir por la 
llamada “puerta falsa”, liderando 
nuevamente Tepic con 25, 
seguido de Compostela y Bahía 
de Banderas.
Respecto a 2014, fueron 76 
de los cuales 38 ocurrieron en 
Tepic, nuevamente la capital 

nayarita a la cabeza de este 
penoso rubro.
El Centro de Salud Mental pide 
a la población mantenerse alerta 
ante síntomas en amigos y 
familiares para evitar que estos 
intenten atentar contra su vida, 
por lo que pone a su disposición 
sus centros de apoyo.



19Viernes 13 de 
Enero de 2017

El regidor por Acaponeta  Manuel Salcedo, 
termina el año 2016 con broche de oro 

Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta.-  El regidor Manuel Salcedo, 
ante el que esto escribe nos dio a 
saber de infinidad de gestorías sociales 
en beneficio de los habitantes de su 
demarcación y por otros lados fuera de 
esta, así   trabajando con sentido social  
ha venido llevando a cabo su gestión 
como edil de Acaponeta, término el año 
2016 a tambor batiente llevo a cabo una 
serie de programas y actividades en el 
mes de diciembre pasado y a principios 
de este nuevo año 2017. Entre los 
programas y acciones que destacan 
están el haber formulado un proyecto 
de reglamento de deporte municipal, en 
el que como columna vertebral destaca 
el crear un nuevo consejo municipal 
del deporte, el cual viene formulado 
para que la participación social y de los 
deportistas del municipio sea mayor en 
la toma de decisiones en un tema tan 
trascendental como es el deporte en 
Acaponeta. Atendiendo el tema cultural 
y de economía doméstica el regidor 

salcedo implemento un taller de piñatas 
donando la totalidad de los materiales 
e insumos que se necesitaron así las 
señoras que asistieron a este taller 
pusieron a destinar sus creaciones a 
ayudar su economía o para disfrutar de 
las fiestas decembrinas, continuando 
con el apoyo a la economía familiar 
, por otro lado Salcedo ha estado 
llevando a cabo un programa social 
de ayuda de agua purificada en los 
hogares de diferentes colonias como por 
ejemplo; Lombardo Toledano, Invinay, 
Independencia, Camichin, Chumacero y 
demás colonias y ejidos de Acaponeta, 
con la idea de llevar una tarde magia 
y alegría a los niños de todo nuestro 
municipio llevo a cabo un gran festejo 
navideño el pasado 18 de diciembre 
en la plaza pública Miguel Hidalgo de 
la cabecera municipal, donde hubo 
un bonito show de payasos, dulces, 
juguetes, rifas de bicicletas, pelotas, 
brincolines, etc. Como es costumbre 
en estas fechas se lleva acabo el 
tradicional torneo de basquetbol 

estatal en la ciudad de Ruiz, donde 
el representativo de Acaponeta fue 
apoyado por el regidor Manuel Salcedo, 
para hacer posible su participación 
que a la postre lograra hacerse con 
el triunfo en esta competición estatal, 
uno de los temas más trascendentes 
este año que empezó, fue el alza en 
los combustibles y la luz eléctrica, es 
por ello que Salcedo acompañado de 
ciudadanos se manifestaron en contra 
del gasolinazo que tanto ha afectado 
la economía de nuestro municipio y 
el país por la escalada de precios 
a consecuencia de esta medida, 
se llevó a cabo una manifestación 
pacífica en el boulevard de acceso a 
la ciudad afuera de las instalaciones 
de una gasolinera para informar a los 
ciudadanos y alentarlos a que defiendan 
la economía de sus familias, con el 
duro golpe propiciado por el gobierno 
federal y los 465 diputados federales 
que permitieron esto, ya que solo 35 
diputados federales se opusieron y 
fueron los de Morena.

Municipios

ATENTO AVISO
Amigo productor de mango, con el propósito de dar 
seguimiento a la campaña  nacional contra la mosca de la 
fruta, y poder movilizar tu producción en los mercados de 
los Estados Unidos, Canadá, y Japón,  se te invita a que 
pases a registrar tu huerto como candidato a exportación 
temporada 2017 al módulo de la Junta de Sanidad Vegetal 
de Santiago, con domicilio en Amado Nervo, 266 de la 
colonia Juárez.

La fecha límite para el registro de tu huerto es el 2º de 
febrero del 2017, asimismo se te recuerda que te inscribas 
de manera voluntaria al sistema de reducción de riesgos 
de contaminación, Santiago Ixcuintla, Nayarit, el 12 de 
enero del 2017. 

ATTE 

Ing. Blas Olivo Topete 

Presidente de la Junta de Sanidad 
Vegetal de Santiago.

Roban autoestéreos y 
documentos personales 

del interior de automóviles 
Por José María 

Castañeda
Santiago Ixcuintla, Nay.- La 
inseguridad continúa pegando 
en la cabecera municipal  
de Santiago, luego que los 
amantes de lo ajeno no 
respetan siquiera la quietud 
del camposanto al robar las 
pertenencias de las personas 
que acuden al cementerio 
y dejan sus vehículos en el 
estacionamiento provisional  
del camposanto.
Esta nota no fue investigada 
por el reportero de esta 
editorial, sino que fue tomada 
de una denuncia pública que 
le hicieran por medio de las 
redes sociales los agraviados 
al reportero Jesús Narváez 
Robles. En ésta manifiesta 
Isabel Valdés, que: “No es 
posible que haya personas 
que roben los autoestéreos de 
los automóviles aprovechando 
que los dueños del automotor 
entraron al panteón a dejar 

ofrendas florales a sus 
deudos”; y fue precisamente 
esto lo que le sucedió a Alberto 
Gutiérrez, quien acudió al 
camposanto a dejar unas 
flores en las tumbas de sus 
padres fallecidos, por lo que 
al dejar su automóvil solo, 
personas ajenas le abrieron 
su carro para robar el auto 
estéreo, así como documentos 
de valor solamente para el 
interesado.
Ya en otras ocasiones se ha 
denunciado el robo a capillas 
donde reposan los restos de 
personas que en vida fueron 
adineradas, cuyos nombres 
me reservo para no avivar la 
indignación y el coraje que esto 
representó en su momento 
a sus familiares. Luego que 
los amantes de lo ajeno, se 
robaban hasta las urnas donde 
se encontraban las cenizas 
de  la persona desaparecida, 
creyendo los ladrones que 
en las urnas había objetos 

de valor económico, de las 
capillas se llevan los juguetes 
de los niños desaparecidos, 
cuyos padres depositaron en 
el interior de las capillas, y que 
representaban para ellos un 
incalculable valor estimativo, 
ya que eran los juguetes 
preferidos de sus hijos. Pedro 
Najar Alvarado, administrador 
desde hace por lo menos dos 
décadas, ha denunciado a 
la opinión pública la apatía 
de las autoridades ya no 
de poner dos agentes del 
orden público realizando 
rondines en el interior del 
camposanto, sino que por lo 
menos se efectuaran rondines 
en los momentos en los que 
viciosos se adueñan de la 
segunda y tercera sección 
del lugar para consumir 
caguamas, marihuana y 
otras drogas, donde incluso 
alguna vez llegaron a jugar 
futbol utilizando los cráneos 
humanos de las personas que 

eran depositadas en la fosa 
común, sin embargo son las 
mismas ocasiones en las que 
la autoridad ha hecho caso 
omiso. Hoy de nueva cuenta 
toman los viciosos y ladrones 
el panteón como centro de 

operaciones y las pruebas 
hay están con el robo de 
estéreos, a los automóviles 
de personas que acuden a 
depositar ofrendas florales en 
las tumbas de sus familiares 
desaparecidos, sea por Dios.
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Huertos de mango que estén inscritos en el padrón 
de huertas de exportación de mango: Blas Olivo

antiagoS
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Aumenta la simpatía de los 
votantes por Saibb Hernández
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Por José María Castañeda
Sant iago Ixcuint la,  Nay.-  En 
este naciente 2017, cuando la 
efervescencia política de “amorosos” 
que aspiran a ser candidatos a 
regidores diputados alcaldes e 
incluso gobernador de la entidad en 
esta cabecera municipal, avanza con 
paso firme el abogado de profesión 
Saibb Hernández, quien aspira a la 
candidatura a regidor por la segunda 
demarcación.
Saibb Hernández, contrario a otros 
que también aspiran al cargo de 
regidor que se han manifestado con 
denostaciones a sus imaginarios 
rivales, éste se ha comportado 
de manera ecuánime visitando 
amigos haciendo patente algunos 
obsequios como fue el de la entrega 
de Roscas de Reyes este pasado 6 

de enero, o el de obsequiar dulces 
a las personas representativas de 
su demarcación para las posadas 
de los niños en el barrio, colonia o 
comunidades. A Saibb, le han echado 
en cara que sus enemigos gratuitos 
que no tenga residencia en esta 
ciudad, cosa totalmente falsa, ya 
que este ha vivido toda su vida en 
el barrio de la segunda corregidora 
concretamente en el domicilio de su 
abuelo Juan Hernández Vallejano, 
y si salió de la comuna fue para 
estudiar la carrera de leyes, en la 
universidad autónoma de Nayarit, o 
sea que no hay impedimento alguno 
para que participe en la contienda 
política como algunos pretenden 
hacer creer.
La seriedad que a algunos “Loquitos” 
le ha faltado para iniciar una 

campaña política con seriedad y lo 
que es más con responsabilidad la 
ha tenido Saibb, y es que algunos 
de estos personajes no tienen 
siquiera un proyecto político para 
enfrentar con responsabilidad la 
función de regidor, como algunos 
de los que ahora están y que fueron 
premiados con la regidoría, por ser 
cuates del  gobernador del diputado 
o por el hermano del gobernador, 
y las consecuencias las estamos 
padeciendo los Santiaguenses con 
regidores incapaces y mediocres 
quienes abiertamente exponen por 
medio de las redes sociales que ellos 
antes de priistas son Robertistas, 
situación que vienen a fortalecer 
lo antes escrito por el reportero, y 
aquí quiero decir que yo vote por 
el gobernador Roberto Sandoval, 

se encuentren inscritos en el padrón 
de Sanidad Vegetal, que se instalen 
una fosa con letrina para que los 
trabajadores no defequen al aire 
libre, que haya un área de mezclados 
de productos que es una plancha de 
cemento para ahí hacer las mezclas 
de productos químicos, para rociar 
los huertos que los trabajadores 
sean dotados de una mesita o un 
banquito para tomar sus alimentos.
Esa es una primer etapa la etapa 
de registro, esto te lo digo Chema 
con franqueza esto debió haberse 
iniciado desde el 2010, no que es lo 
que ha pasado que hoy que ya USA 
envió su notificación que hasta el día 
10 de mayo, ellos van a poner en 
vigor esa regla, hubieron de pasar 
6 años, yo en el pasado periodo en 
el que estuve hoy llevo escasos 3 
o 4 días en esta nueva etapa  en 
cada asamblea yo les he dicho a los 

delegados que sean portavoces  en 
sus ejidos del sistema de inocuidad, 
las últimas dos o tres re uniones que 
hemos tenido yo, les he insistido 
mucho pero la gente como que le 
tiene miedo al cambio, y la verdad 
es que esto es positivo para ellos, a 
largo plazo los huerteros deben de 
ver esto como una pequeña empresa, 
yo ayer ponía un ejemplo de la Junta 
del municipio de Xalisco, ellos son en 
su mayoría productores de aguacate, 
y que mientras que no liberaban sus 
huertas del gusano barrenador del 
aguacate, y del podado de Las Ramas 
estuvieron vendiendo a 3 pesos el kilo, 
se liberó esta de plagas el gusano 
barrenador y este año vendieron a 13 
y 14 pesos el kilo, algo así parecido 
puede suceder con el mango, porque 
van a venir los compradores y si no 
se encuentran inscritos en el sistema 
de reducción de riesgos, te van a 

decir no te compro, y si te compro 
lo hago a tal precio”.
Blas, antes se hablaba de baja y 
alta prevalencia en cuanto a plagas, 
¿cómo andamos ahorita en este 
rubro? “Nosotros nos encontramos 
dentro de área de baja prevalencia, 
y de aquí quisiéramos partir hacia 
adelante para que nos declaren 
zona libre de la mosca de la fruta, 
nos encontramos en zona de baja 
prevalencia y quisiéramos mínimo 
conservar este estatus, nosotros 
aquí estamos haciendo nuestro 
trabajo. En la última reunión que 
tuviéramos en el CESAVENAY vimos 
que el estado de Nayarit teníamos 
19 lotes larvados y nosotros aquí 
en el municipio tuvimos solo 3 lotes 
larvados. Lo que habla del trabajo 
realizado por los técnicos de Sanidad 
Vegetal”. Dijo finalmente el ingeniero 
Blas Olivo.

pero así como le he aplaudido sus 
acciones también le he criticado las 
mismas como el haber señalado 
que los COPADES o los regidores 
emanados de este grupo le quedaron 
a deber a la sociedad Santiaguense. 
Por eso por la responsabilidad que 
ha desempeñado Saibb Hernández, 
en su deambular por el barrio, la 
colonia y el ejido. Yo voy Saibb, 
luego que los actuales regidores 
para el que esto escribe no son 
sino un mal recuerdo que en breve 
se irán a inflar burros por el pivote.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Blas Olivo 
Topete, presidente de la Junta de 
Sanidad Vegetal de esta ciudad, 
habla de las nuevas normas que 
implementa el mercado internacional 
para la exportación de mango en la 
presente zafra agrícola. 
“Mira Chema, el requisito para exportar 
es el mismo del año pasado hay que 
registrar los huertos, para que estén 
sujetos a las reglas de operación 
para ser candidatos a exportación, 
estamos invitando ya a la gente que 
venga a registrarse a partir de ya 
porque esto se va a cerrar el día 20 de 
febrero, lo que sucede es que ahora 
el comprador como dice el dicho el 
que paga manda, Estados Unidos 
está implementando un proyecto de 
inocuidad para el sistema de reducción 
de riesgos de contaminación, ellos 
quieren que los mangos que lleguen 
a su país de aquí de México, se 
encuentren registrados dentro de 
este programa, este programa no es 
más que tener los huertos limpios 
y fuera de contaminantes, o sea se 
les va a requerir que una vez que 

Exige el mercado de los Estados Unidos 

* Quien se ha significado por hacer visitas domiciliarias serias y 
responsables carente de denostaciones.


